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APRÈS L’ENTRÉE EN VIGUEUR DU CESSEZ-LE-FEU :

L’AIDE HUMANITAIRE
CONTINUE D’AFFLUER
DANS LE TERRITOIRE

PALESTINIEN

USMA VS MCA : 
Alger retient
son souffle

Ce vendredi, le stade 5 Juillet d'Alger sera
le théâtre du derby tant attendu entre
l'Union Sportive de la Médina d'Alger
(USMA) et la Moloudia Club d'Alger
(MCA), un affrontement qui pourrait
avoir un impact décisif sur la course au
titre de champion d'hiver. Ce match, qui
fait office de rencontre en retard de la 7e
journée de la Ligue 1 professionnelle,
débutera à 18h00 et promet d’être un
événement incontournable. Avec
l’USMA occupant la 6e place avec 20
points et le MCA à la 3e position avec 21
points, cette rencontre revêt une impor-
tance capitale. Une victoire pour l'une des
deux équipes permettrait non seulement
de prendre une avance précieuse dans la
lutte pour le haut du classement, mais
aussi de se positionner idéalement pour le
titre honorifique de champion d'hiver, qui
pourrait être déterminé à l'issue de ce
match. L’enjeu est d'autant plus grand que
ce derby intervient après un début de sai-
son serré, où chaque point compte. Les
deux équipes, qui nourrissent des ambi-
tions légitimes en championnat, espèrent
prendre le dessus dans ce choc algérois
pour se rapprocher des premières places
et éventuellement décrocher la tête du
classement à l’issue de la phase aller. Le
match sera dirigé par le talentueux arbitre
principal, M. Machaïria, qui sera assisté
de Hamaidi et Ghazli. Le quatrième arbi-
tre, Boutreïa, sera également présent pour
veiller au bon déroulement de la rencon-
tre. De plus, le système de l’arbitrage
vidéo (VAR) sera mis en place avec
Harkat et Bouïma dans la salle dédiée. Ce
derby est l'occasion pour les joueurs des
deux équipes de briller et de démontrer
leur valeur dans un match à fort enjeu,
tant sur le plan sportif que pour la fierté
de leurs supporters. Le stade 5 Juillet
devrait ainsi vivre une ambiance élec-
trique, marquée par les chants et les
encouragements des fans des deux clubs.
Les regards seront donc rivés sur ce duel
entre les deux géants algérois, avec la
possibilité pour l'une des deux équipes de
s'imposer et de se positionner comme
leader, ou de prendre un sérieux ascen-
dant dans la course au titre de champion
d'hiver. Le match s’annonce donc pas-
sionnant et décisif pour la suite du cham-
pionnat.

ALGER : 
18 blessés 

dans une collision
entre une voiture

et un bus
Les services de la Protection civile sont
intervenus ce matin, à 09h14, suite à un
accident de la route survenu sur la route
nationale numéro 05, dans la commune
de Rouïba, wilaya d'Alger. Selon un com-
muniqué de la Protection civile, l'accident
a impliqué une collision entre une voiture
et un petit bus de transport en commun
circulant sur la ligne (Rghaya – Rouïba),
faisant 18 blessés légers. Les équipes de
secours se sont rapidement rendues sur
place pour fournir les soins nécessaires
aux victimes, avant de les transporter à
l'hôpital local pour des examens et traite-
ments.

Malgré le récent cessez-le-
feu, l’ampleur des souffrances
est immense, alors que 80%
des Palestiniens de Ghaza
avaient déjà besoin d’une aide
humanitaire selon les
observateurs. 

PAR : IDIR AMMOUR

E n effet, les habitants peinent à sub-
venir à leurs besoins de base (nour-
riture, de l'eau et des médica-

ments). Des milliers de personnes ont
perdu leur maison et sont maintenant
contraintes de s'installer dans des abris
temporaires.  Conscient de la situation,
la communauté internationale s’est vite
mise de la partie pour prêter mains
fortes à cette population qui a tant subi.
En effet, l’aide humanitaire a com-
mencé à affluer dans le territoire pales-
tinien. C’est le cas de l’Algérie comme
à son accoutumée, qui a réaffirmé sa
solidarité avec le peuple palestinien
dans ces moments difficiles. Outres les
institutions telles que le CRA, qui
répondent toujours présents, l’associa-
tion Al-Baraka de Khelil, pour sa part,
leur a emboîté le pas, en  lançant sa pre-
mière caravane humanitaire à destina-
tion de Ghaza sous le slogan «Al-
Baraka, votre pont vers le bien». En col-
laboration avec l’Organisation caritative
hachémite de Jordanie, l’initiative a per-
mis l’acheminement de denrées alimen-
taires, de matériel médical et d’aides
d’urgence aux sinistrés de la région.
Sur la même lancée, l’association a
lancé la campagne « Bouchra Al-
Sâbirîn », invitant les citoyens à con-
tribuer, par des dons.   Pour rappel, au
cours des 15 mois qu'a duré la guerre à
Gaza, l'enclave palestinienne a été le
théâtre « triste et tragique » de pillages,
à l'exception de ces derniers jours.
Avant l’accord de cessez-le-feu, l’aide
arrivait au compte-gouttes dans le terri-
toire, une situation qui a contribué selon
M. Laerke à créer un contexte d'« inci-
tations » au pillage.   «Tout ce qui
entrait à Gaza... avait une valeur
extrêmement élevée », a-t-il expliqué.
Dès lors que l'acheminement de l'aide
reprend à un rythme plus soutenu, « ces
incitations ne seront probablement plus
aussi présentes », a-t-il estimé. Dès le
premier jour de l’entrée en vigueur de
l’accord, dimanche, pas moins de 630
camions transportant de l’aide humani-
taire sont entrés dans l’enclave pales-
tinienne, suivis de plus de 900 camions

supplémentaires. Selon les informations
obtenues par l'ONU sur le terrain,
mardi, 897 camions ont fait leur entrée
dans le territoire.  Selon l’OCHA, les
agences humanitaires étaient désireuses
de tirer parti de cette ouverture pour
«maximiser les livraisons», malgré les
difficultés à venir, comme le
déblaiement des décombres et l’élimi-
nation des restes explosifs de guerre.
«L’heure est à l’espoir, fragile mais
vital», a salué M. Laerke, porte-parole
de Bureau de coordination des affaires
humanitaires de l’ONU (OCHA).  «Cet
accord de cessez-le-feu doit tenir».
D’autant que les besoins sont énormes.
La faim règne, les gens sont sans-abri,
les malades et blessés sont partout, les
enfants sont séparés de leurs familles et
un nuage de traumatisme psychologique
plane sur Ghaza. Dans ces conditions,
l’ONU accorde la priorité à l’aide ali-
mentaire, l’ouverture de boulangeries,
l'apport de soins de santé, le réapprovi-
sionnement des hôpitaux, la réparation
des réseaux d’eau, la distribution de
matériel pour réparer les abris, et le
début de la réunification des familles.
De son côté, le Programme alimentaire
mondial (PAM) indique avoir position-
né et acheminé suffisamment de nourri-
ture pour permettre de nourrir plus d’un
million de personnes pendant une péri-
ode pouvant aller jusqu’à trois mois.
Les fournitures d’urgence comprennent
des colis alimentaires, de quoi faire
redémarrer les boulangeries et des sup-

pléments nutritionnels pour les enfants.
La chaîne d'information égyptienne Al-
Qahera News, affiliée à l'État, a annon-
cé que 95 camions d'aide humanitaire
étaient entrés au poste-frontière de
Kerem Shalom, tandis que d'autres
attendaient d'être autorisés à entrer dans
la bande de Gaza au poste-frontière de
Rafah.  L'agence des Nations unies pour
les réfugiés palestiniens (Unrwa) a, par
ailleurs, indiqué que 4 000 camions
d'aide étaient prêts à entrer dans la
bande de Gaza. L'Union européenne,
pour sa part, est  prête pour son rôle
humanitaire à Ghaza. Elle comprend
une assistance alimentaire, sanitaire ou
encore des équipements pour obtenir de
l’eau potable. En effet, la Commission
annonce une enveloppe de 120 millions
d’euros pour l’enclave palestinienne.
«L'Union européenne est prête à
soutenir la mise en œuvre du cessez-le-
feu, notamment par le biais de l'aide
humanitaire considérable qu'elle
apporte.  Nous actualisons également
nos plans en vue d'un éventuel redé-
ploiement de EU BAM Rafah (la mis-
sion d'assistance de l'UE à Rafah)», pré-
cise Anouar El Anouni, porte-parole de
la Commission européenne. Le Qatar,
quant à lui,  a annoncé, l'envoi de 1,25
million de litres de carburant par jour
vers la bande de Gaza pendant les dix
premiers jours de la trêve, selon un
communiqué de son ministère des
Affaires étrangères.

i.a.
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MATRIX REVOLUTIONS

Alors que Neo est coincé dans une gare entre
deux mondes, les Machines s'apprêtent à atta-
quer Zion. Morpheus, Trinity et Seraph atta-
quent le repaire du Mérovingien pour le
rejoindre. 
L'Oracle avertit Neo qu'il doit se méfier de
l'agent Smith, son contraire, car la bataille
finale entre les hommes et les Machines est
proche. 
Les citoyens de Zion préparent activement la
défense de la cité.
Malgré le propos toujours aussi nébuleux, la
saga s'achève dans un feu d'artifices techni-
quement parfait.

21h25

PANDA
RENCONTRE DU 3E ÂGE

Panda est stressé. Il s’apprête à recevoir son
fils biologique Sacha pour la première fois à la
paillote. Romane, stressé à son tour, lui donne
un coup de main pour préparer la venue de son
demi-frère. Pendant ce temps, Stan et Lola se
rendent au village senior les Tamaris. Le corps
d’une professeure de danse a été retrouvé. La
victime serait décédée par strangulation. Lola
souhaite prendre ses distances et choisit de ne
pas prévenir Panda. Mais c’était sans compter
la complicité de Stan qui prévient ce dernier
en douce.
Panda et Lola enquête dans les nouveaux
paradis des villas seniors...

21h10

VIGIL

orsqu'un membre d'équipage est retrouvé mort
à bord du sous-marin nucléaire Trident HMS
Vigil, la police écossaise est appelée à enquê-
ter. Cependant, la dissuasion nucléaire du
Royaume-Uni doit rester ininterrompue.
Bien que ne s’inspirant officiellement d’au-
cune histoire vraie, ce premier épisode rap-
pelle d’emblée des affaires terribles, comme
celle du naufrage du Bugaled Breizh, en jan-
vier 2004. 
Le reste de ce début de série est ainsi original,
dense, méandreux. Et surtout, il donne très
envie de découvrir sans attendre le reste de la
saison.

21h00

LES 5 VIES DE LA TERRE
LA GLACE

De récentes analyses géologiques ont prouvé
la théorie selon laquelle la Terre était, il y a
800 millions d'années, totalement recouverte
de glace. Cette période a façonné notre pla-
nète et est responsable du monde tel que nous
le connaissons. Il y a près d’un milliard d’an-
nées, la Terre n’était composée que d’une
seule immense masse continentale. Cette vaste
étendue stérile n’abritait de la vie que dans ses
océans. Un phénomène complexe va alors
amener à un recouvrement total de la planète
par la glace. C’est la fonte rapide qui suit qui
va mener à l’apparition des premières formes
de vie.

21h07

PÉKIN EXPRESS
LA ROUTE DES TRIBUS LÉGENDAIRES

Pour le retour de la règle historique du passa-
ger mystère lors de cette deuxième étape, c’est
le journaliste sportif haut en couleur Yoann
Riou qui doit aider l’un des binômes en les
accompagnant en stop et en leur trouvant un
logement pour la nuit. Les candidats doivent
accomplir un trek de 12 km en direction du
cratère du Ngorongoro, dans le nord de la
Tanzanie. Ce site, inscrit au patrimoine mon-
dial de l’UNESCO, abrite une faune riche et
dangereuse. Ils y font la rencontre du peuple
Mbugwe, des cultivateurs d’une grande hospi-
talité.

21h10

IN THE AIR

Ryan Bingham est un spécialiste du licencie-
ment. Il intervient au sein des entreprises
quand cela est nécessaire. 
En dehors du travail,il évite de s'engager
jusqu'au jour où il fait la rencontre de deux
femmes. Passion ou obsession, Ryan collec-
tionne depuis longtemps les miles aériens qu'il
a accumulés au cours de ses voyages d'affaire.
Adepte des déplacements, il erre entre hôtels et
aéroports avec une valise pour seul bagage.
Cette fiction singulière doit beaucoup au talent
de George Clooney, à la fois touchant et drôle.

21h05

ENVOYÉ SPÉCIAL

« L’airbag de votre voiture peut-il vous tuer ? »
: En mai dernier, la marque Citroën a interdit
aux conducteurs de ses C3 et DS3 de conduire
leur voiture. En cause, les airbags de la marque
Takata présents dans le volant des voitures qui
pourraient blesser gravement les conducteurs
en cas d’impact • « Ginette Kolinka » : Alors
que les actes antisémites en France se multi-
plient, Ginette Kolinka continue inlassable-
ment de sillonner le pays pour transmettre, à
travers son vécu de la Shoah, un message de
tolérance aux jeunes générations • « Milei, les
méthodes du « Trump Argentin » : Ultralibéral,
climato-sceptique...

21h10

JUSQU'À CE QUE LA MORT
NOUS UNISSE

La montagne ne pardonne pas. Vincent Lapaz,
guide solitaire et blessé par la vie, l'apprend
aujourd'hui à ses dépens : la mort vient de
frapper, foudroyant un être cher. Simple acci-
dent ? Vincent n'en croit rien : la victime
connaissait le parcours comme sa poche. C'est
un meurtre.
Couronnée par le grand prix 2018 du film
francophone de télévision au Festival du polar
de Cognac, une adaptation enlevée du roman
de Karine Giébel. Le téléfilm est porté par un
tandem efficace : la fraîche et talentueuse
Ophélia Kolb (« Dix pour cent ») et le charis-
matique Bruno Debrandt (« Caïn »).

21h05
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Le 21 janvier 2025, une
nouvelle réjouissante a circulé
dans les milieux diplomatiques
et sécuritaires internationaux :
Joaquim Navaro, un
ressortissant espagnol enlevé
le 14 janvier 2025 dans la zone
frontalière algéro-malienne, a
été libéré sain et sauf grâce à
une opération de grande
envergure menée par les
services de sécurité de
l’Armée nationale populaire
(ANP).

PAR HAMROUCHE MOUNIR 

C e dernier, qui effectuait une vis-
ite touristique, avait été enlevé
par un groupe armé composé de

cinq individus opérant dans la région
de la 6e Région militaire, située dans le
sud du pays. Son enlèvement avait
provoqué une onde de choc tant en
Algérie qu'en Espagne, soulevant des
inquiétudes quant à la sécurité dans
cette zone frontalière particulièrement
sensible.
Cette opération de libération a permis
de confirmer, une fois de plus, le pro-
fessionnalisme et l’efficacité des serv-
ices de sécurité algériens, qui ont su
déployer toutes les ressources néces-
saires pour retrouver l'otage et mettre
fin à sa détention dans les plus brefs
délais. L’Algérie, déjà reconnue pour
son rôle prépondérant dans la lutte
contre le terrorisme et la criminalité
organisée en Afrique du Nord et dans
la région du Sahel, a une nouvelle fois
démontré sa capacité à intervenir rapi-
dement et efficacement face à des
menaces transnationales.

Une opération rapide et 
efficace : Retour sur les faits

Les événements ont pris une tournure
inquiétante le 14 janvier 2025, lorsque
Joaquim Navaro a été enlevé dans la
zone frontalière entre l’Algérie et le
Mali, une région qui reste sous la
menace de groupes armés terroristes.
Dès l’annonce de l’enlèvement, les
autorités algériennes ont réagi avec
une grande rapidité et ont mobilisé
toutes leurs forces de sécurité pour
retrouver l'otage. Une cellule de crise
a été mise en place sous l’autorité
directe des plus hauts responsables du
pays, en particulier sous les instruc-
tions du président Abdelmadjid
Tebboune, qui a suivi de près le
déroulement des opérations.
Le ministère de la Défense nationale
(MDN) a rapidement pris la parole
pour confirmer que les services de
sécurité de l'ANP avaient été mobil-
isés pour retrouver l'otage. La mission
a été menée avec une grande discré-
tion, un aspect crucial dans la gestion
de ce type de situation délicate.  Le 21

janvier, une opération de sauvetage a
permis de libérer Joaquim Navaro, qui
a été transféré de l'aéroport de Tin
Zaouatine, situé dans le sud de
l’Algérie, vers la Base militaire de
Boufarik, au nord du pays. Là, un
avion spécial a été préparé pour le
transfert vers l’Espagne, marquant
ainsi la fin de son calvaire.

Une reconnaissance 
internationale pour l’Algérie

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a tenu à
saluer personnellement l’efficacité et
la discrétion des services de sécurité
de l'ANP, qui ont su mener cette
opération de manière impeccable. Sur
son compte officiel, il a exprimé sa
gratitude envers les forces de sécurité
et le ministère de la Défense
nationale, soulignant leur engagement
sans faille à protéger les citoyens,
étrangers comme nationaux, contre les
menaces terroristes. Il a également
insisté sur le rôle déterminant de
l'Algérie dans la sécurisation de sa
région et dans la lutte contre les
groupes armés transnationaux.
L’ambassadeur d’Espagne en Algérie,
Fernando Moran Calvo-Sotelo, a
exprimé ses remerciements aux
autorités algériennes lors d’une céré-
monie de remise de l'otage à l’ambas-
sade. Il a salué la « contribution déci-
sive » de l’Algérie dans la libération
de Joaquim Navaro, soulignant que
cette opération témoigne une nouvelle
fois du rôle crucial joué par l’Algérie
dans la lutte contre le terrorisme et les
groupes armés opérant dans la région
du Sahel. Il a ajouté que cet événe-
ment réaffirmait l’importance de la
coopération bilatérale et régionale en
matière de sécurité.

Le rôle stratégique 
de l’Algérie dans la région

du Sahel

La libération de Joaquim Navaro
intervient dans un contexte régional
complexe, où l'Algérie joue un rôle
central dans la gestion de la sécurité
en Afrique du Nord et dans le Sahel.
Le pays, qui partage des frontières
avec le Mali, la Tunisie, la Libye et le
Niger, fait face à des défis sécuritaires
majeurs, notamment les activités des
groupes terroristes liés à Al-Qaïda au
Maghreb islamique (Aqmi), l’État
islamique dans le Grand Sahara
(EIGS) et d’autres milices armées.
L’Algérie a toujours adopté une
approche proactive en matière de
sécurité, en mettant en place des dis-
positifs de surveillance sophistiqués et
en intervenant de manière ciblée con-
tre les groupes terroristes. Le rôle de
médiateur de l’Algérie dans des crises
régionales, comme celles en Libye et
au Mali, a également été salué par la
communauté internationale. Ce succès
récent s’inscrit dans cette tradition, et
illustre à quel point l'Algérie est un
acteur clé pour garantir la stabilité et
la sécurité de la région.
Le pays a en outre renforcé ses capac-
ités militaires et ses moyens de lutte
contre le terrorisme à travers une
coopération accrue avec les pays
voisins et les partenaires interna-
tionaux. L’Algérie a également multi-
plié les initiatives pour lutter contre le
financement du terrorisme et les
trafics d’armement, qui alimentent la
violence dans la région du Sahel. En
ce sens, la libération de l’otage espag-
nol envoie un message fort sur la
capacité du pays à assurer la sécurité
et à protéger les ressortissants
étrangers présents sur son territoire.

Le message de solidarité
internationale

La libération de Joaquim Navaro a
également renforcé les liens de soli-
darité entre l'Algérie et l'Espagne, tout
en envoyant un message clair à

l’échelle internationale : l’Algérie est
un partenaire fiable et déterminé dans
la lutte contre le terrorisme. Dans ce
contexte, la reconnaissance de l'effi-
cacité des services de sécurité
algériens par les autorités espagnoles
et par la communauté internationale
est un gage de la crédibilité de
l'Algérie sur la scène mondiale en
matière de lutte contre les menaces
sécuritaires.
Enfin, le ministre des Affaires
étrangères, Ramtane Lamamra, a réaf-
firmé l'engagement de l'Algérie dans
la coopération internationale pour la
lutte contre le terrorisme et la crimi-
nalité organisée. Il a souligné que
l'Algérie poursuivra ses efforts pour
contribuer à la sécurité mondiale, en
partenariat avec les pays voisins et au-
delà. Cette réussite dans la libération
de l'otage illustre la solidarité
régionale et la nécessité de renforcer
les efforts collectifs pour lutter contre
les défis sécuritaires mondiaux.

Une réussite exemplaire 
pour l’Algérie

En définitive, l’opération de libération
de Joaquim Navaro a été un modèle de
professionnalisme et d’efficacité. Elle
a mis en lumière l’engagement sans
faille de l’Algérie dans la lutte contre
le terrorisme, tout en réaffirmant son
rôle de pilier de la stabilité régionale.
Grâce à cette action, l’Algérie contin-
ue de démontrer son importance en
tant qu’acteur clé dans la sécurité du
Sahel, tout en maintenant sa réputa-
tion de médiateur et de défenseur de la
paix dans la région et au-delà.
Cette libération n’est pas seulement
une victoire pour l’Algérie, mais aussi
pour la communauté internationale
dans son ensemble, car elle rappelle la
nécessité de travailler ensemble pour
garantir un avenir plus sûr et plus sta-
ble pour les générations à venir.

h.m.

LIBÉRATION RÉUSSIE DE L'OTAGE ESPAGNOL JOAQUIM NAVARO : 

L'Algérie démontre son leadership 
en matière de sécurité régionale
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LIGUE DES CHAMPIONS D'AFRIQUE 

Les joueurs algériens dominent
la phase des groupes 

La Ligue des champions
d'Afrique 2024-2025 a vu une
grande domination des
joueurs algériens dans la
composition de la phase de
groupes, confirmant ainsi la
richesse du football algérien
et son influence croissante
dans les compétitions
continentales. Le site
spécialisé en statistiques et
analyses "SofaScore" a
récemment publié l'équipe
type de cette phase de
groupes, et le constat est clair
: cinq joueurs algériens
figurent parmi les meilleurs du
tournoi.

PAR HAMROUCHE MOUNIR 

C
ette performance remarquable
est d’autant plus impression-
nante que trois de ces joueurs

évoluent directement dans le
Championnat national, prouvant ainsi
la qualité de la compétition domes-
tique. Le défenseur du Mouloudia
d’Alger Ayoub Ghazala se distingue
avec une note de 7.23, en tête de cette
sélection algérienne. Il est suivi par le
duo talentueux de la formation de CR
Belouizdad, avec Abdelrahmane
Meziane (7.45) et Aymen Mahious
(7.40), tous deux ayant montré un
niveau de jeu exceptionnel tout au
long de la phase de groupes.
L'empreinte algérienne s'est égale-
ment manifestée au sein des clubs
internationaux, avec deux joueurs
évoluant à l'Espérance sportive de
Tunis, l'un des plus grands clubs
d'Afrique. Mohamed Amine Tougai a

obtenu une note de 7.32 et Youcef
Belaïli a impressionné avec une note
exceptionnelle de 7.93, le plaçant
parmi les meilleurs joueurs de cette
phase de groupes.
Cette domination des joueurs
algériens dans l'équipe type souligne
non seulement l’individualité de ces
talents mais aussi l’importance
stratégique des clubs algériens et des
joueurs nationaux dans les compéti-
tions internationales. Ces joueurs ne
se contentent pas de briller sur les ter-
rains locaux mais rivalisent avec les
meilleures étoiles du continent
africain.
L’Algérie, qui a déjà une riche histoire
footballistique, continue de produire
des talents qui marquent l'histoire du
sport sur la scène continentale. La
présence en force des joueurs
algériens dans la composition de la
phase de groupes de la Ligue des

champions d'Afrique 2024-2025 est
une nouvelle preuve de la vitalité du
football algérien.
Au-delà des statistiques, c'est un véri-
table message pour les jeunes joueurs
algériens qui aspirent à s'impliquer
davantage dans le football de haut
niveau. Les performances de Ghazala,
Meziane, Mahious, Tougai et Belaïli
inspirent une nouvelle génération et
redonnent une forte visibilité au foot-
ball algérien à l’échelle continentale.
Ainsi, la Ligue des champions
d'Afrique devient un véritable trem-
plin pour les joueurs algériens, non
seulement pour prouver leur talent,
mais aussi pour affirmer l'excellence
du football algérien dans la compéti-
tion la plus prestigieuse du continent.
Ces succès ne sont qu’un début et lais-
sent présager de grandes performanc-
es à venir pour les clubs et joueurs
algériens sur la scène internationale.

RENOUVELLEMENT DES
FÉDÉRATIONS 2025-2028 

Des femmes 
à la tête de cinq

instances
sportives

Sur les 38 fédérations sportives
algériennes ayant renouvelé leurs
bureaux   pour le nouveau mandat
olympique 2025-2028, cinq ont
choisi d'élire des femmes comme
présidentes, ce qui représente une
première historique dans le sport
national, car jamais auparavant il
n'y a eu autant de dames à ce poste.
Il s'agit de la Fédération algérienne
de gymnastique (Dahbia Ayad), ski
et sports de montagne (Nacéra
Boukamoum), Koshiki (Faten
Dziri), escrime (Feriel Salhi) et
sport féminin (Denia Hadjab).
Les trois premières dames se
retrouvent pour la première fois à
la tête de leurs fédérations respec-
tives, alors que Denia Hadjab a été
réélue pour un nouveau mandat, et
Feriel Salhi signe son retour aux
affaires de la FAE, elle qui avait
déjà dirigé l'instance par le passé.
D'autre part, 19 présidents ont été
réélus pour un nouveau mandat
olympique, alors que les 18 autres
présidents ont été élus pour la pre-
mière fois.
L'Algérie possède un total de 55
fédérations sportives (olympiques
et non olympiques), dont 38 ont
déjà renouvelé leurs bureaux. Les
17 fédérations restantes devraient
s'acquitter de cette démarche
administrative avant le 15 février
prochain.
Parmi elles, les fédérations de foot-
ball, de handball, des arts martiaux,
de taekwondo, de Yusikan Budo,
des sourds, de kung fu wushu, de
sport scolaire, de sport universi-
taire, de sport pour tous, de sport et
travail, de voile, d'équitation et de
snooker, avant de conclure ce
processus par l'élection du prési-
dent du Comité olympique et
sportif algérien (COA).

LIGUE 1
La direction de l'équipe du
NCM reçoit un soutien de
"Cosidar" et remercie le 

président de la République
La direction du club Najem Magra a annoncé, ce
mercredi, que la société Cosidar a alloué une
somme importante pour soutenir l’équipe. Dans un
communiqué, la direction de Najem Magara a pré-
cisé que "Cosidar" a attribué un montant de 18 mil-
liards de centimes pour le soutien de l’équipe. Le
communiqué a également ajouté que cette somme
sera versée en trois tranches, la première tranche,
d’un montant de 6 milliards de centimes, sera reçue
par l’équipe après la signature du contrat prévue
pour la semaine prochaine. La direction de Najem
Magara a tenu à adresser ses remerciements au
président de la République, Abdelmadjid Tebboune,
pour l’attention qu’il porte au secteur du sport, ainsi
qu’au ministre des Sports, Walid Sadi, et au prési-
dent-directeur général du groupe "Cosidar", Hamid
Khemlich.

Le CR Belouizdad a été tenu en
échec à domicile par la JS
Kabylie 1-1 (mi-temps : 0-0),
mardi soir au stade olympique du
5-Juillet d'Alger, à l'occasion de
la mise à jour de la 9e journée du
Championnat de la Ligue 1
Mobilis de football.
La première période a été rela-
tivement à l'avantage du Chabab,
plus entreprenant. Le vice-cham-
pion d'Algérie aurait pu rejoin-
dre les vestiaires à la pause avec
un avantage, n'était le but refusé
par l'arbitre Bouab, pour une
position de hors-jeu de Belkhir
(38e), après consultation de la
VAR.
Après la pause citron, le CRB a
accentué sa domination, jusqu'à
pousser les Canaris à la faute.

Ayant bénéficié d'un penalty,
Belkhir est revenu à la charge,
mais a raté son duel avec le
portier kabyle Hadid (63e).
Ce n'était que partie remise,
puisque le club phare de
Laâquiba est parvenu, enfin, à
trouver la faille grâce à Mahious
(69e). Alors que le CRB croyait
tenir sa victoire, la JSK est parv-
enue à remettre les pendules à
l'heure, contre le cours de jeu,
grâce au rentrant Malki, bien
servi en profondeur par Hamidi.
Avec ce résultat, la JSK conforte
sa position de leader avec 25
points, alors que le CRB remonte
à la 5e place, en compagnie de
l'USM Alger, le CS Constantine,
l'ASO Chlef et l'USM
Khenchela, avec 20 points cha-

cun. Le staff intérimaire de la
JSK, conduit par Farid Zemiti,
va remettre le relais au nouvel
entraîneur allemand Josef
Zinnbauer, ce dernier entamera
officiellement ses fonctions cette
semaine, en remplacement
d'Abdelhak Benchikha, démis-
sionnaire.
C'est le dernier match en retard
de la JSK, alors que le Chabab
compte trois autres rencontres à
jouer contre le Paradou AC (25
janvier), le CS Constantine (29
janvier) et le MC Oran (2 févri-
er).
Pour rappel, la reprise du
Championnat de Ligue 1 Mobilis
(phase retour) aura lieu les 9 et
10 février prochain avec le
déroulement de la 16e journée.

LIGUE 1 MOBILIS (MISE À JOUR/ 9e J) 

Le CRB accroché par la JSK (1-1) 

3ÉVÈNEMENTMIDI LIBRE
N° 5191 | Jeudi 23 janvier 2025

Le pyromane Bruno Retailleau est -
il en train de faire machine arrière
? Après avoir été au charbon avec
un discours des plus haineux
envers l ‘Algérie, le ministre
français de l ‘Intérieur semble
vouloir revenir à de meilleurs
sentiments.  Il a en effet pondéré
largement son discours en donnant
l ‘impression de vouloir jouer  la
carte de l ‘apaisement dans les
relations algéro-françaises « Le
moment est venu de tourner la
page » a –t-il notamment indiqué
tout récemment. 

PAR KAMAL HAMED 

D ans une interview au journal
français le ministre de l'Intérieur,
Bruno Retailleau, estime « qu'il

nous faut désormais normaliser notre
relation diplomatique avec l'Algérie ». 
Il appelé à «dépassionner» les échanges
avec l'Algérie. Ce changement de ton  à
l’adresse de l’Algérie étonne eu égard au
fait que c’est ce même ministre qui est
monté au créneau avec un discours des
plus radicaux contre l’Algérie. 
C’est simple Retaileau a  épopusé les con-
tours  du discours de l’extrême droite
repris à son compte les contours du dis-
cours de l’extrême droite française xéno-
phobe et raciste. Dans l‘affaire de l‘influ-
encer algérien expulsé ou dans celle rela-
tive à l’écrivain Boualem Sansal,
Retailleau a beaucoup parlé  et pas en des
termes tendre à l’égard de l’ Algérie.
«J’ai considéré que la France avait été
humiliée», a-t-il indiqué il y’a juste
quelques jours à propos du renvoi de l’in-
fluenceur expulsé par la France le 9 janvi-
er, mais dont les autorités algériennes ont

refusé de l’accueillir. « Je ne peux rien
supporter je ne laisserai rien passer », a
répété Bruno Retailleau.  
Sur cette même affaire de l’influenceur
algérien il a affirmé que « l’Algérie  n’a
pas respecté le droit international, elle
n’a même pas respecté les textes qu’elle
s’est donnée par l’accord entre nos deux
pays, le protocole de 1994 qui indique,
comme la convention de Chicago, que
quand vous avez un ressortissant
algérien, que vous avez un passeport bio-
métrique, donc infalsifiable, qui est en
cours de validité vous devez accepter,
c’est le droit international»,  a de nouveau
accusé Retailleau. A propos de l’écrivain
franco-algérien Boualem Sansal, il dira
qu’il a été « arrêté injustement détenu
arbitrairement, il est âgé et il est malade
». Il est encore allé plus loin en prônant
une ligne dure à l’égard de lAlgerie avec,
en prime, le recours aux sanctions. Il a
dans ce cadre recommandé aux autorités
de son pays de réduire les visas  et d’ab-
roger l’accord de mai 1968 qui lie les

deux pays.   Des propos qui ont choqué y
compris en France. Retailleau a provoqué
une crise dans la crise puisque au sein
meme du gouvernement français des voix
se sont élevées pour lui rappeler ses obli-
gations de réserve, ce d’autant que la
diplomatie française est du  ressort
exclusif du président français ; Emmanuel
Macron.   «C’est au Quai d’Orsay, sous
l’autorité du président de la République,
que se forge la politique étrangère de la
France», a signifié Jean-Noël, le ministre
français des Affaires étrangères, sans
doute instruit par  l’Elysée pour mettre fin
au dérapage de son collègue . « Ni
l’Algérie, ni la France n’ont intérêt à ce
que s’installe une situation de crise (…)
Nous sommes deux pays voisins, deux
grands pays de la Méditerranée, nous
avons intérêt à aplanir les difficultés », a
soutenu le chef de la diplomatie française
sifflant ainsi la fin de la récréation pour
Bruno Retailleau et son discours
extrémiste. 

k.h.

ALGÉRIE-FRANCE

Le rétropédalage de Retailleau
MDN : 

Le Commandant d'Africom
reçu par le Général

d'Armée Saïd Chanegriha
Le Général d'Armée Saïd Chanegriha, ministre
délégué auprès du ministre de la Défense
nationale, Chef d'Etat-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), a reçu mercredi, au
siège de l'Etat-major de l'ANP, le Général
d'Armée Michael Langley, Commandant du
Commandement militaire américain pour
l'Afrique (US-Africom), indique un commu-
niqué du ministère de la Défense nationale.
«Monsieur le Général d'Armée Saïd
Chanegriha, ministre délégué auprès du min-
istre de la Défense nationale, Chef d'Etat-
major de l'ANP, a reçu en audience, ce mercre-
di 22 janvier 2025, au siège de l'Etat-major de
l'ANP, Monsieur le Général d'Armée Michael
Langley, Commandant du Commandement mil-
itaire américain pour l'Afrique (US-Africom)»,
précise la même source. La cérémonie d'ac-
cueil a été entamée par le salut du drapeau
national, suivi des honneurs militaires présen-
tés par une formation des différentes forces de
l'ANP au Général d'Armée Michael Langley.
Lors de cette rencontre, à laquelle ont pris part
le Secrétaire général du ministère de la Défense
nationale, les Commandants de Forces, les
Chefs de départements et des directeurs cen-
traux du ministère de la Défense nationale et de
l'Etat-major de l'ANP, ainsi que les membres de
la délégation américaine, les deux parties «ont
examiné l'état de la coopération militaire
bilatérale et échangé les points de vue sur les
questions d'intérêt commun», note la même
source. Par la suite, le Général d'Armée a
prononcé une allocution dans laquelle il a
souhaité «la bienvenue au Commandant de
l'Africom et à la délégation qui l'accompag-
nait, de même qu'il a adressé ses félicitations
au peuple américain ami, suite à l'installation
du 47e Président des Etats-Unis». «Tout
d'abord, il m'est agréable de vous accueillir en
Algérie et de saisir cette opportunité pour vous
exprimer mes meilleurs vœux à l'occasion du
nouvel an qui, nous le souhaitons, verra la con-
crétisation de toutes nos aspirations de réus-
site, de sécurité, de paix et de progrès à travers
le monde», a-t-il dit. «Je tiens également à vous
présenter, ainsi qu'au peuple américain ami,
nos félicitations les plus sincères, suite à l'in-
stallation du 47e Président des Etats-Unis
d'Amérique, M. Donald Trump, en réitérant
notre aspiration pour le renforcement des rela-
tions bilatérales dans les différents domaines, y
compris de la défense et de la sécurité», a-t-il
ajouté. «Par ailleurs, nous tenons à assurer les
Etats-Unis, gouvernement et peuple, de notre
profonde sympathie et de notre solidarité, suite
aux derniers incendies qui ont touché l'Etat de
Californie et les grands dégâts matériels et
humains qu'ils ont engendrés. De même, nous
souhaitons un prompt rétablissement aux
blessés», a-t-il poursuivi. Le Général d'Armée
a fait mention «de la profondeur des relations
historiques entre les deux pays et s'est félicité
de la dynamique positive que connait actuelle-
ment la coopération militaire bilatérale».
«Le partenariat entre les deux pays connait
actuellement une dynamique positive dans les
différents domaines, y compris de la défense et
de la sécurité. Cette dynamique reflète notre
volonté de promouvoir ce partenariat à des
niveaux plus élevés, au service des intérêts des
deux pays», a-t-il indiqué.
«A ce titre, nous nous félicitons de l'excellence
des relations militaires algéro-américaines,
basées sur la rationalité, le pragmatisme, le
dialogue constructif, ayant pour objectif l'insti-
tution d'un partenariat durable», a-t-il men-
tionné. De son côté, le Général d'Armée
Michael Langley a exprimé «sa satisfaction de
sa visite en Algérie et son aspiration à con-
solider les relations de coopération militaire. Il
s'est également félicité du niveau de coordina-
tion multidimensionnelle entre les deux parties
et de la contribution de l'ANP à l'instauration
de la sécurité et de la paix dans la région»,
relève le communiqué. A l'issue, il a été
procédé à «la signature d'un mémorandum
d'entente dans le domaine de la coopération
militaire entre le ministère de la Défense
nationale de la République algérienne démoc-
ratique et populaire et le Département de la
Défense des Etats-Unis d'Amérique», conclut
le communiqué.

r.N.

RÉUNION DU GOUVERNEMENT: 

Plusieurs secteurs à l'ordre du jour
Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui,
a présidé, her, une réunion du
Gouvernement consacrée à la présenta-
tion d'une communication sur les pré-
paratifs de la saison du Hadj, ainsi que
des présentations relatives au
déploiement de la fibre optique, aux
secteurs de l'éducation, de l'habitat, de l'a-
griculture et du cinéma, indique un com-
muniqué des services du Premier min-
istre, dont voici le texte intégral :
Le Premier ministre, Monsieur Nadir
Larbaoui, a présidé, hier, une réunion du
Gouvernement consacrée à la présenta-
tion d'une communication sur les pré-
paratifs de la saison du Hadj 1446/2025,

qui a permis de passer en revue les dif-
férentes mesures prises visant à garantir
les meilleures conditions pour accomplir
les rites du Hadj au cours de la saison à
venir.
Par ailleurs, le Gouvernement a entendu
une communication sur l'état l'avance-
ment de la révision du statut et du régime
indemnitaire des corps spécifiques de l'é-
ducation nationale, visant à promouvoir
le statut social de l'enseignant et des fonc-
tionnaires de cet important secteur édu-
catif, en exécution des instructions de
Monsieur le Président de la République.
A ce titre, le Gouvernement a examiné les
différentes mesures proposées pour la

révision des programmes scolaires de
manière à permettre leur développement
et d'en réduire le volume, tout en mettant
l'accent sur la relation de coopération et
de complémentarité entre les secteurs
public et privé, afin d'assurer une éduca-
tion de haute qualité, conformément aux
textes réglementaires pertinents, et en
concertation avec les différents corps de
la communauté éducative et les parents
d'élèves. Le Gouvernement a également
entendu une communication sur les
procédures de mise en œuvre du projet de
réalisation du film cinématographique sur
l'Emir Abdelkader, dont le Président de la
République a ordonné d'accélérer le
lancement, et qui vise à mettre en valeur
les dimensions universelles et la haute
symbolique que représente la personnal-
ité de l'Emir Abdelkader de par sa lutte
contre le colonialisme, ses efforts dans
l'édification de l'Etat algérien contempo-
rain et sa renommée mondiale.
Enfin, le Gouvernement a passé en revue
les progrès accomplis dans la mise en
œuvre du programme de déploiement de
la fibre optique à travers le territoire
national, de l'état d'avancement du pro-
gramme de logements promotionnels
aidés (LPA) de la wilaya d'Alger, ainsi
que les mesures prises pour lutter contre
la propagation de la fièvre aphteuse".

r.N.

ACTIVITÉS PRÉSIDENTIELLES : 
Le président de la République reçoit

le Commandant d'Africom
Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu, hier, le Général
d'Armée Michael Langley, Commandant du Commandement militaire américain pour
l'Afrique (Africom) et la délégation qui l'accompagne, indique un communiqué de la
Présidence de la République.  L'audience s'est déroulée en présence du ministre
délégué auprès du ministre de la Défense nationale, Chef d'Etat-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), le Général d'Armée Saïd Chanegriha, du directeur de
Cabinet à la Présidence de la République, M. Boualem Boualem, et du Conseiller
auprès du président de la République chargé des affaires en lien avec la défense et la
sécurité, M. Boumediene Benattou.

r.N.
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Un neuvième Palestinien est
tombé en martyr mardi soir à
Jénine où les forces
d'occupation sionistes
mènent une opération de
harcèlement des Palestiniens
depuis le début de la journée,
faisant plusieurs martyrs et
blessés, indique l'agence
Wafa.

Les équipes du Croissant-Rouge
palestinien ont transporté un martyr
de la rue Al-Damaj dans le camp de

Jénine, tandis qu'une personne blessée par
balles a été transférée de Jénine à l'hôpital,
ajoute Wafa qui précise que le nombre de
martyrs s'est établi à neuf Palestiniens
depuis le début de l'agression sioniste en
milieu de la journée de mardi, et fait plus
de 40 blessés. Plus tôt dans la journée, les
forces d’occupation sionistes ont pris
d’assaut la ville de Jénine et son camp
dans le cadre d'une agression sans précé-
dent, accompagnées de bulldozers, tandis
que des drones de l'armée sioniste survo-
laient la zone et bombardaient un véhicule
vide près de l'école Al-Zahra. Des héli-
coptères de l'armée d'occupation ont éga-

lement ouvert le feu sur des cibles palesti-
niennes. Les forces d’occupation sionistes
ont également lancé des gaz lacrymo-
gènes à l'intérieur du camp de Jénine, fer-
mant ses entrées. Elles ont pris le contrôle
d'une maison et l'ont transformée en un
poste militaire dans la zone de Khillat Al-
Souha. Dans le camp de Jénine, elles ont
démoli des rues dans la zone de Jabal Abu

Zahir, et continué à envoyer des renforts
militaires, rapporte Wafa.
L'Onu a exprimé, mardi, sa "profonde
préoccupation" par la violence continue
en Cisjordanie occupée et en particulier
par l'agression sioniste meurtrière à
Jénine, qui a déjà fait 9 martyrs et plus de
30 blessés. Depuis lundi, les forces d’oc-
cupation sionistes installent des portes en

fer aux entrées des villes et villages de
Cisjordanie occupée dans le cadre d'une
politique de durcissement du siège des
gouvernorats, isolant les différents camps
palestiniens et leurs populations et limi-
tant ainsi la liberté de circulation des
Palestiniens et imposant des sanctions
militaires collectives, explique l'agence
Wafa.

CISJORDANIE OCCUPÉE

Martyrs et blessés dans une opération
sioniste d'envergure à Jénine

Les incendies de Los Angeles ont entamé
leur troisième semaine consécutive, alors
que des experts en météorologie avertis-
sent de la persistance des vents violents
pour les deux prochains jours.
Les énormes incendies qui ont dévasté le
sud de la Californie ont transformé des
zones entières en cendres, avec des autori-
tés incapables de les maîtriser. Des ordres
d'évacuation ont été donnés pour 3.000
personnes après l'extension d'un incendie
à "Lilac" à San Diego. Les responsables se
préparent à protéger les quartiers brûlés
contre le danger des cendres toxiques en
cas de pluie attendue à la fin de la
semaine. Des rapports ont indiqué que les
vents s'étaient légèrement apaisés mardi
après-midi, après avoir atteint une vitesse
de 96 km/h dans de nombreuses régions,
mais des conditions venteuses sont atten-
dues à nouveau mercredi.
Ryan Kittel, météorologue au Bureau
national de la météo de Los Angeles, a
averti de la gravité de la situation, décla-

rant : « Si un incendie se déclare, il peut se
propager très rapidement ». David Acuña,
porte-parole du Département des forêts et
de la protection contre les incendies de
Californie, a déclaré que le déploiement
de camions de pompiers et d'avions pour
larguer de l'eau dans toute la région avait
aidé les équipes à éteindre plusieurs petits
incendies qui avaient éclaté rapidement
dans les comtés de Los Angeles et San
Diego. Cependant, il a mis en garde : «
Notre inquiétude, c'est le prochain incen-
die, l'étincelle suivante qui pourrait
déclencher un nouveau feu », ajoutant que
la préoccupation principale était que les
deux incendies majeurs, celui des
Palisades et celui d'Eaton près de Los
Angeles, pourraient briser les lignes de
contrôle. Des ordres d'évacuation ont été
émis pour l'incendie de Lilac dans la
région de San Diego, qui a ravagé au
moins 80 acres de végétation sèche et
menaçait des bâtiments dans la région de
Bonsall, selon les autorités. Une analyse

de l'Agence Associated Press a révélé que
les incendies de Los Angeles sont les plus
importants en Californie depuis 40 ans,
tandis que des rapports font état de pertes
dépassant le coût de la reconstruction de
Gaza. Sous l'effet des forts vents prove-
nant de l'océan Pacifique, les incendies en
cours ont ravagé la plus grande zone
urbaine de Californie au cours des 40 der-
nières années, selon les données disponi-
bles. Les incendies des Palisades et
d'Eaton ont dévoré environ 10,36 kilomè-
tres carrés dans les zones densément peu-
plées de Los Angeles, soit le double de la
superficie détruite par l'incendie de
Woolsey dans la région en 2018.
Lundi dernier, le président américain sor-
tant Joe Biden a déclaré que la reconstruc-
tion de Los Angeles après les graves
dégâts causés par les incendies coûterait
des dizaines de milliards de dollars, tandis
que le président élu Donald Trump a
publié des photos aériennes de la ville
avant et après les incendies.

GHAZA
Le bilan de 

l'agression sioniste
s'alourdit à 

47.107 martyrs et
111.147 blessés 

Le bilan de l'agression génocidaire sio-
niste contre la bande de Ghaza s'est
alourdi à 47.107 martyrs et 111.147
blessés, depuis le 7 octobre 2023, ont
indiqué, mardi, les autorités palesti-
niennes de la santé. Selon la même
source, les corps de 72 martyrs et 56
blessés sont arrivés dans les hôpitaux de
Ghaza au cours des dernières 24 heures.   
Les autorités palestiniennes de la santé
ont indiqué qu'un certain nombre de vic-
times palestiniennes se trouvaient
encore sous les décombres.
Un accord de cessez-le-feu est entré en
vigueur dimanche à Ghaza après plus de
15 mois d'agression sioniste.
Avant son application, les forces d'occu-
pation avaient continué leurs bombarde-
ments dimanche matin sur plusieurs
zones de la bande de Ghaza, faisant plu-
sieurs martyrs.

LOS ANGELES

Les incendies entrent dans leur troisième
semaine 

L’OMS a regretté, mardi, la déci-
sion du nouveau président améri-
cain, Donald Trump, de retirer
son pays de cette organisation
onusienne.
« L’OMS joue un rôle crucial
dans la protection de la santé et
de la sécurité des populations du
monde, y compris des
Américains, en s’attaquant aux

causes profondes des maladies,
en renforçant les systèmes de
santé et en détectant, prévenant
et répondant aux urgences sani-
taires, y compris les épidémies,
souvent dans des endroits dange-
reux où d’autres ne peuvent pas
aller », a déclaré le porte-parole
de l’Organisation mondiale de la
santé (OMS), Tarik Jasarevic,

lors d’une réunion d’information
des Nations unies à Genève.

Les USA représentent 
18% du budget 2023

Rappelant que les Etats-Unis ont
été l’un des membres fondateurs
de l’OMS en 1948, Tarik
Jasarevic a déclaré que depuis
plus de sept décennies, l’OMS et

les Etats-Unis ont « sauvé d’in-
nombrables vies et protégé les
Américains et l’ensemble de la
population des menaces sani-
taires ». Selon Jasarevic, les
Etats Unis représentent 18% du
budget 2023 et sont le « plus
grand donateur unique ». « Nous
devons, donc, voir comment cela
va se passer et quelles seront les

conséquences », a t-il précisé. «
Nous espérons que les Etats-
Unis reviendront sur leur déci-
sion. Nous sommes impatients
d’engager un dialogue construc-
tif pour maintenir le partenariat
entre les Etats-Unis et l’OMS, au
bénéfice de la santé et du bien-
être de millions de personnes
dans le monde », a t-il conclu.

USA 

L’OMS regrette la décision des Etats-Unis de se retirer de l’organisation 
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Le procureur général près la chambre
pénale du tribunal d'Alger a demandé,
hier, de durcir les peines à l'encontre de
4 accusés en détention, tout en annulant
le jugement de 27 accusés non incar-
cérés, qui avaient été acquittés.
Le procureur a requis un durcissement
des peines pour chaque accusé, dans le
cadre de l'enquête sur l'affaire de cor-
ruption impliquant l'entreprise publique
économique «Frigomedit
Méditerranéenne de réfrigération», dans
laquelle des transactions douteuses ont
été révélées. Ces transactions concer-
naient la signature de contrats illégaux
avec des partenaires économiques
locaux depuis 2021, entraînant des
pertes financières massives estimées à
237 milliards de centimes pour le Trésor
public.
Au total, 31 personnes sont impliquées

dans cette affaire, dont la majorité a
bénéficié de mesures de contrôle judici-
aire prononcées par le juge d'instruction
de la chambre n°5 du tribunal de Sidi
Mhamed. Quatre accusés se trouvent
actuellement en détention, dont un pour
une autre affaire, le nommé « B. M.
Khemissi », et les autres sont « C.
Mounir », « C. Moussa » et « Ch. Y.
Mehdi ».
Les accusés font face à de lourdes
charges, en vertu de la loi sur la lutte
contre la corruption et sa prévention,
notamment l’abus de fonction en viola-
tion des lois et règlements pour obtenir
des avantages indus, la conclusion de
contrats et d'accords contraires aux dis-
positions législatives et réglementaires
dans le but d’octroyer des privilèges
injustifiés à des tiers, la falsification de
documents officiels et l’utilisation de

faux documents, ainsi que l’atteinte à
l’argent public et la participation à la
dilapidation volontaire de fonds publics.
Audition de tous les cadres, agents et
employés concernés
Dans le cadre de l’enquête menée par
les services de sécurité d'Alger durant
les années 2021 et 2022, tous les cadres,
agents et employés de la société
«Frigomedit Méditerranéenne de
réfrigération», dirigée à l’époque par
«Jahid Zefzef», ont été convoqués.
Après son interrogatoire, Zefzef a béné-
ficié d'un non-lieu, mais les accusations
ont été étendues à tous les acteurs
impliqués, pour un total de 26 accusés,
dont trois ont été placés en détention
provisoire. D’après les informations
fournies, les enquêteurs ont mis en évi-
dence des irrégularités graves lors de
l’achat de grandes quantités de « lait en

poudre » produites par l'entreprise. Ces
achats ont été réalisés par des parte-
naires économiques à travers des con-
trats et accords illégaux, ce qui a
entraîné un manque à gagner financier
important et a été perçu comme une
perte considérable pour le Trésor public,
car il s'agissait d'une société publique à
caractère économique. Les faits ont été
révélés à la suite d'une plainte déposée
par un client de la société après avoir
constaté un prix anormalement élevé de
la poudre de lait, bien au-delà de son
prix réel sur le marché. L’enquête, qui a
été ouverte par le tribunal de Harrach, a
débuté à l’origine dans le cadre d’une
plainte pour émission de chèque sans
provision en 2013, avant que d'autres
enquêtes judiciaires ne visent l'entre-
prise et ses dirigeants.

r.n.

Les présidents des
organisations patronales
algériennes ont exprimé,
mardi dernier à Alger, leur
volonté de collaborer et
d'unir leurs efforts pour
réaliser une renaissance
économique en Algérie et
faire du pays un acteur
économique clé au niveau
régional et continental,
comme indiqué dans un
communiqué du Conseil
de renouvellement
économique algérien.

LES ORGANISATIONS PATRONALES : 

Nous travaillons comme un bloc
uni pour réaliser une renaissance

économique dans le pays

SCANDALE DE DÉTOURNEMENT DE 237 MILLIARDS DANS LA COMMERCIALISATION DE LA « POUDRE DE LAIT » : 

Le procureur demande un durcissement 
des peines

ALGÉRIE TÉLÉCOM : 
Offre «attrayante»

pour 6 mois
Algérie Télécom a lancé une offre
attrayante valable pendant 6 mois
au prix de 6500 DZD par mois.
La société a annoncé une offre
intéressante comprenant un pack
de 1000 Go d'internet, valable pen-
dant 6 mois, au prix de 6500 DZD,
avec le slogan «Connectez-vous et
relaxez-vous».
Lors du lancement de l'offre, la
société a précisé : «Vous utilisez
beaucoup internet et cherchez une
offre qui couvre toutes vos utilisa-
tions pendant une longue période
? L'offre Idoom 4G est faite pour
vous ! »
Algérie Télécom a également
invité ses clients à consulter les
différentes offres Idoom 4G sur
son site web officiel.

ETUSA: 
Injection 

progressive 
de 30 nouveaux
bus fabriqués 
localement 
sur les lignes 

du réseau urbain
Un total de 30 nouveaux bus fab-
riqués localement seront injectés
progressivement sur les lignes du
réseau urbain de l'Etablissement
public de transport urbain et sub-
urbain d'Alger (Etusa), a annoncé,
hier, l'établissement dans un com-
muniqué.  Les nouveaux bus sont
fabriqués par l'Etablissement de
développement de l'industrie de
véhicules, et ont été acquis par
l'Etusa  pour le renforcement de sa
flotte, indique l'Etablissement
public. La mise en service des
nouveaux bus s'inscrit dans le
cadre de «la stratégie de l'Etat
pour le développement des trans-
ports urbains, et afin d'améliorer
la qualité des services offerts aux
usagers», ajoute le communiqué.

r.n.

PAR ROSA CHAOUI

C ette rencontre a eu lieu au siège du
Conseil algérien pour le renou-
vellement économique, sur invita-

tion de son président, Kamel Moulah.
Elle a vu la présence des présidents des
différentes organisations, dont l'Union
nationale des entrepreneurs publics, la
Confédération générale des entreprises
algériennes, le Club des entrepreneurs et
industriels, l'Association nationale des
exportateurs algériens, la Confédération
algérienne des employeurs-citoyens, la
Confédération nationale des
employeurs, la Confédération algéri-
enne des employeurs ainsi que la
Confédération des industriels et produc-
teurs algériens.
Lors de cette réunion, les présidents ont
discuté de l'évolution du climat des
affaires en Algérie et du rôle des entre-
prises algériennes face aux nouveaux

défis économiques, ainsi que des enjeux
imposés par la situation économique
mondiale. Ils sont conscients que l'é-
conomie mondiale continuera de faire
face à de nouveaux défis en raison des
tensions géopolitiques et des effets du
changement climatique, selon le com-
muniqué. Dans ce contexte, ils ont
exprimé leur désir de travailler ensem-
ble de manière harmonieuse et unie, en
vue de réaliser une renaissance
économique pour le pays et faire de
l'Algérie un acteur économique majeur
au niveau régional et continental, ajoute
la même source. À cette occasion,
toutes les parties ont salué «la bonne
performance économique de l'Algérie
au cours de l'année écoulée, 2024»,
insistant sur «l'importance de réaliser
davantage de progrès pour renforcer la
croissance», selon le communiqué.

r.c.
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Le ministre de l'Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Youcef Cherfa, a affirmé mardi à Alger
que le prochain Ramadhan, prévu en
mars, sera marqué par une abondance de
produits agricoles grâce à une planifica-
tion proactive englobant la production, le
stockage et l'importation. M. Cherfa
s'exprimait lors d'une réunion de coordi-
nation tenue conjointement avec le
ministre du Commerce intérieur et de la
Régulation du marché national, Tayeb
Zitouni, consacrée aux préparatifs du
Ramadhan. Il a souligné que les prépara-
tifs ont été entamés plusieurs mois à
l'avance, mobilisant tous les moyens et
services du secteur agricole ainsi que les
entreprises sous tutelle. "Cette démarche
s'appuie sur une planification qui inclut
la production locale, le stockage straté-
gique et, si nécessaire, l'importation de
produits spécifiques tels que la viande
rouge", a-t-il précisé.
Dans ce cadre, le ministre a assuré que
les stocks de céréales (blé dur et blé ten-
dre) disponibles dans les structures de
l'Office algérien interprofessionnel des
céréales (OAIC) permettent de répondre
aux besoins nationaux et de fournir régu-
lièrement les semouleries et minoteries.
Les quotas de blé attribués aux minote-
ries privées ont d'ailleurs été augmentés
de 20% pour répondre à la demande
accrue, a-t-il assuré.
Concernant les légumes secs, M. Cherfa
a précisé que les stocks détenus par
l'OAIC sont suffisants et renouvelés
périodiquement, garantissant ainsi un
approvisionnement continu. Le ministre
a également annoncé l'ouverture de 600
points de vente directe affiliés à l'OAIC

à travers le pays durant le mois de
Ramadhan. En ce qui concerne le lait, il
a assuré que les stocks de poudre de lait
disponibles auprès de l'Office national
interprofessionnel du lait (Onil) couvrent
les besoins nationaux, en complément
des importantes quantités de lait cru
local. Il a annoncé aussi que deux nou-
velles laiteries, situées à Bouira et Bordj
Badji-Mokhtar, entreront en production
pour répondre à la demande croissante
pendant le mois sacré.
Pour les viandes rouge et blanche, M.
Cherfa a indiqué que, parallèlement à la
production nationale, les importations de
viande rouge continueront en 2025 par le
biais d'entreprises publiques et privées. Il
a également souligné que des efforts sont
en cours pour constituer un stock suffi-
sant de viande blanche afin de réguler les
prix et d'assurer la disponibilité sur le
marché pendant le Ramadhan. Quant à la
pomme de terre, le ministre a assuré que
le marché sera approvisionné grâce à la
production saisonnière, en particulier
dans la wilaya d'El-Oued, qui couvre
65% des besoins nationaux, soulignant
qu'un stock de régulation a été constitué
en janvier et février pour garantir une
disponibilité adéquate durant le mois
sacré. S'agissant de la tomate indus-
trielle, il a noté que la saison 2023-2024
a enregistré une augmentation significa-
tive de la production, permettant de
constituer un stock suffisant de concen-
tré de tomate pour couvrir les besoins de
l'année. Concernant d'autres produits,
comme l'oignon et l'ail, M. Cherfa a
déclaré que des stocks importants sont
déjà disponibles, garantissant un appro-
visionnement fluide. Il a également

signalé que la production d'agrumes a
connu une hausse notable, assurant ainsi
des quantités importantes seront mises
sur le marché.

L'UNPA : un engagement ferme
pour garantir l'abondance 

Le secteur agricole prévoit de contribuer
avec 915 points de vente affiliés à des
entreprises et offices sous tutelle, per-
mettant de commercialiser directement
au consommateur divers produits agri-
coles à des prix compétitifs. Intervenant
à cette occasion, le secrétaire général de
l'Union nationale des paysans algériens
(UNPA), Abdellatif Dilmi, a réaffirmé
"l'engagement des agriculteurs, éleveurs
et investisseurs à fournir des produits
agricoles en quantités suffisantes, tant
pendant le Ramadhan qu'au cours de
l'année". Il a insisté sur la nécessité de
créer un environnement propice pour les
professionnels du secteur afin de relever
les défis alimentaires. Selon lui, il est
crucial d'adopter une stratégie réaliste
basée sur les besoins et conditions réels
des agriculteurs, éleveurs et investis-
seurs.
M. Dilmi a également appelé à accélérer
la numérisation du secteur agricole, à
soutenir les agriculteurs et éleveurs, ainsi
qu'à mettre en œuvre les réformes annon-
cées par le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, lors de la célé-
bration du 50e anniversaire de la création
de l'UNPA. "Cette feuille de route, asso-
ciée à une coordination renforcée entre
les différents secteurs, permettra de
garantir un environnement de travail
optimal pour les acteurs du secteur agri-
cole", a-t-il souligné.

RAMADHAN 2025

Une abondance de produits agricoles grâce 
à une planification proactive

Le ministre des Finances,
Laâziz Faïd, a reçu, mardi à
Alger, l'ambassadeur du
Sultanat d’Oman en Algérie,
Saïf Nasser Rachid Al
Baddaâ, accompagné de
Saâd Suhaïl Bahwan, l’un des
principaux actionnaires du
Groupe omanais Suhail
Bahwan Holding, ainsi que de
la société algéro-omanaise
des engrais "AOA Spa", a
indiqué un communiqué du
ministère.

L
ors de cette rencontre, tenue au
siège du ministère, les deux par-
ties se sont félicitées de la nou-

velle impulsion des relations écono-
miques bilatérales qui est intervenue
notamment, à la faveur de la visite
d’Etat du Président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, au Sultanat
d'Oman, à l'invitation de Sa Majesté le

Sultan Haïtham ben Tariq, du 28 au 30
octobre 2024, ajoute la même source.
Ainsi, l’investisseur omanais n’a pas
manqué d’exprimer sa "pleine satisfac-
tion" quant au bon fonctionnement de
son investissement en Algérie en parte-

nariat avec la Sonatrach et a également
fait part d’un "grand intérêt" du Groupe
Bahwan pour étendre cet investissement
et diversifier ses activités en Algérie.
Cette perspective, a-t-il été précisé,
s’inscrit en droite ligne avec la décision

des deux Chefs d’Etat de procéder à la

création d'un fonds d'investissement

commun algéro-omanais, qui permettra

le développement de partenariats et de

projets communs dans des secteurs pro-

metteurs tels que les énergies renouve-

lables, les industries pharmaceutique et

automobile et l'agriculture saharienne, a

fait savoir le communiqué.

Cette rencontre a été également l'occa-

sion d'évoquer des questions relatives

aux facilitations et à l’amélioration du

cadre juridique et réglementaire régis-

sant l’investissement en Algérie et parti-

culièrement celui lié à la fiscalité et les

IDE (Investissements directs étrangers)

pour une meilleure attractivité. 

Les deux parties sont convenues, par

ailleurs, au terme de cette rencontre,

d’œuvrer conjointement pour le renfor-

cement et la consolidation des relations

de coopération économique et finan-

cière en mettant à profit les grandes

potentialités de partenariat gagnant-

gagnant entre les opérateurs écono-

miques des deux pays.

FINANCES

M. Faïd reçoit l'ambassadeur omanais et 
un principal actionnaire du Groupe Bahwan 

PATRONAT
Les organisations

algériennes souhaitent
œuvrer ensemble pour
faire de l'Algérie un
acteur économique

"majeur" 
Les présidents des organisations patro-
nales algériennes ont exprimé mardi
leur souhait d'œuvrer ensemble à
l'émergence économique du pays et
faire de l'Algérie un acteur économique
majeur au niveau régional et continental
réunis au siège du Conseil du
Renouveau économique algérien
(CREA) à Alger, sur invitation de son
président, Kamel Moula, les présidents
des organisations patronales algé-
riennes ont "salué la bonne performance
économique du pays en 2024 et insisté
sur les progrès nécessaires pour renfor-
cer la croissance", explique un commu-
niqué du CREA. A cet effet, "ils souhai-
tent œuvrer ensemble à l'émergence
économique du pays", affirme la même
source. Le communiqué a expliqué que
lors de cette rencontre, les présidents et
les représentants du Crea, de l'Unep de
la CGEA, du CEI, de l'Anexal, de la
CAPC, de la CNPA, de la Cap et de la
Cipa ont échangé sur "l'évolution du cli-
mat des affaires en Algérie, sur le rôle
de l'entreprise algérienne qui doit faire
face aux nouveaux défis économiques
et sur les enjeux posés par la situation
économique mondiale".
Ainsi, selon le document, conscients
que l'économie mondiale va continuer à
être confrontée à de nouveaux défis
avec les tensions géopolitiques et l'im-
pact des changements climatiques, les
patronats ont décidé "d'unir leurs
forces, mutualiser leurs efforts, travail-
ler en synergie et faire bloc pour faire
de l'Algérie un acteur économique
majeur au niveau régional et continen-
tal".
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Le tourisme de montagne fait
le plein. Dans la région de
Kabylie, le centre de Tikjda et
de Tala Guilef accueillent bon
nombre de touristes et de
visiteurs pour des séjours de
détente et de loisirs. La région
de Blida, dont le centre de
Chréa et celui du mont Zaccar
à Miliana, observe également
un afflux considérable durant
cette saison hivernale.
PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L a plupart de centres touristiques en
haute montagne ont été relookés et
réaménagés pour accueillir des visi-

teurs et autres touristes nationaux et
étrangers. Malgré les fortes chutes de
neige dans le Djurdjura et la vallée de la
Soummam, les centres sont restés ouverts
avec les efforts continuels des services de

sécurité pour dégager les voies aux pas-
sagers.  Le responsable du centre de
loisirs et de sport du parc de Tikjda Smail
Meziane a soutenu dans une déclaration à
la presse que «  le centre dispose de 450
lits avec des équipements de restauration,
de loisirs et de sports ».
Les adultes qui viennent de toutes les
régions avec leurs enfants découvrent des
services de qualité et une ambiance favor-
able à la détente et au repos.
Toutefois, le seul inconvénient, c’est la
saturation de la demande vu que les
capacités d’hébergement ne suffisent pas.
Le même responsable signale que « le dis-
positif a été mis en place par les autorités
de la wilaya pour maîtriser l’afflux massif
des véhicules afin d’éviter des dérapages
et des blocages sur les routes 33 et 30 ».
Un autre élément de transport est celui de
la réouverture prochaine du téléphérique
qui peut relier jusqu’à la montagne et per-
mettre grâce à un autre projet de parking
d’éviter les embouteillages des voitures
pendant les intempéries de neige. Quant à
la fréquentation touristique, un respons-
able du parc national de Djurdjura estime

que « 30.000 visiteurs sont enregistrés en
moyenne par jour avec 500 véhicules sont
acheminés vers la destination des
monts ».
Le même constat de fréquentation est
relevé par les responsables du centre
touristique de Tala Guilef à Béjaïa et au
mont Chréa à Blida où généralement des
milliers de touristes surtout nationaux
réservent à l’avance pour des séjours de
week-end.
La saison dernière, le ministère du
Tourisme a enregistré un bilan positif sur
l’émergence du pôle touristique de mon-
tagne avec un afflux record entre janvier
et mars de chaque année.
D’autres zones au relief montagneux
comme celui du mont Zaccar à Miliana ou
dans la région des Bibans ainsi que du
mont Chélia à Batna dans l’est algérien
sont inscrits comme des destinations
idéales pour les amoureux de la nature et
de la montagne.
Dans ce cadre, les projets de création de
centre de tourisme et d’auberge de
jeunesse sont prévus bientôt.

F. A. 

UN RUSH DE CITOYENS DURANT L’HIVER

La saison propice au tourisme 
de montagne

SOUTH2 CORRIDOR

Hachichi prend part à Rome au Forum 
d'affaires des pays concernés par le projet 

Le Président-directeur général (P-dg) du
groupe Sonatrach, Rachid Hachichi, a pris
part, mardi à Rome (Italie), à un Forum
d'affaires réunissant des sociétés des pays
participant au projet SoutH2 Corridor,
indique un communiqué du groupe.
Ce Forum a été organisé en marge des
travaux de la première réunion min-
istérielle des ministres de l'Energie con-

cernés par le projet SoutH2 Corridor
(Algérie, Tunisie, Italie, Allemagne et
Autriche), auxquels a pris part M.
Hachichi au sein d'une délégation de haut
niveau conduite par le ministre d'Etat,
ministre de l'Energie, des Mines et des
Energies renouvelables, Mohamed Arkab,
précise le communiqué. La rencontre a été
marquée par la participation de plusieurs

sociétés des pays participant à ce projet,
dont les groupes nationaux Sonatrach et
Sonelgaz, VNG (Allemagne), SNAM
(Italie), SEA CORRIDOR (partenariat
ENI-SNAM) et VERBUND Green
Hydrogen (Autriche).Ce Forum vise à
«élaborer une feuille de route définissant
les étapes futures pour la mise en œuvre
du projet ambitieux SoutH2 Corridor»,
ajoute la même source, rappelant qu'il fait
suite à la signature, le 14 octobre 2024 à
Oran, d'un mémorandum d'entente entre
Sonelgaz, Sonatrach et ces sociétés pour
le développement du projet.
Le groupe a fait savoir, dans son commu-
niqué, que la réunion ministérielle des
pays concernés par le projet SoutH2
Corridor a été sanctionnée par la signature
d'une Déclaration commune d'intentions
politiques.
Les parties signataires se sont engagées à
renforcer la coopération en vue de
développer ce projet stratégique reliant les
sites de production en Algérie à l'Europe
en intensifiant la collaboration au sein
d'un groupe de travail commun.

AGRICULTURE
L'INPV invite 

les céréaliculteurs au
désherbage chimique

des céréales
L'Institut national de la protection
des Végétaux (INPV) a invité, lundi
dans un communiqué, l'ensemble
des céréaliculteurs à procéder au
désherbage chimique de leurs
emblavures, afin d'assurer une levée
homogène et parfaite.
L'opération du désherbage, selon les
explications de l'INPV, s'étale du
stade «3 feuilles» jusqu'au stade «fin
tallage» pour la céréale et au stade
«plantule» pour les mauvaises
herbes.
Pour réaliser cette opération de
désherbage, l'institut recommande
aux céréalicultures, de choisir un
désherbant en fonction de la nature
de la flore adventice existante au
niveau des champs, de veiller à ce
que la rampe du pulvérisateur soit
parallèle au sol sur toute la largeur
du traitement à hauteur de 50 cm et
d'utiliser des buses à fentes adaptées
au désherbage.
L'institut conseille également aux
céréalicultures d'étalonner le pul-
vérisateur (toutes les buses doivent
avoir le même débit), et enfin de
traiter en conditions climatiques
calmes, c'est à dire sans pluie ni
vent.
«La production céréales peut être
compromise à une diminution con-
sidérable du rendement et de sa
qualité, par l'effet concurrentiel
entrainé par les mauvaises herbes à
l'égard de l'ensoleillement, de l'eau
et des éléments nutritifs, comme
elles peuvent favoriser le développe-
ment des ravageurs et des mal-
adies», explique l’Institut.

PROJET DU NOUVEAU PALAIS
DES EXPOSITIONS

Ghrieb s'enquiert
de l'avancement

des travaux 
Le ministre de l'Industrie et de la
Production pharmaceutique, M. Sifi
Ghrieb, a effectué mardi une visite
inopinée sur le site du nouveau pro-
jet du Palais des expositions afin de
s'enquérir de l'avancement des
travaux et du respect des délais et
des normes définis, indique un com-
muniqué du ministère.
Lors de cette visite du projet, dont
les travaux ont été confiés à la
société publique économique des
constructions métalliques «SN
METAL» (Ex-Batimetal), filiale de
la Société nationale de sidérurgie
«SNS», le ministre s'est enquis des
différentes étapes de la réalisation
de la première phase du projet, qui
s'étend sur une superficie de 45.000
m2.
Cette première phase comprend la
salle principale d'exposition, la salle
du forum, ainsi qu'un centre de con-
férences d'une capacité de 500
places, outre une salle de réunion de
200 sièges.
Cette visite s'inscrit dans le cadre de
l'engagement du ministre à «suivre
sur le terrain la mise en œuvre des
projets stratégiques et à garantir le
respect des normes et de la qualité
par les sociétés de réalisation»,
selon la même source.
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La consommation d’œufs augmente 
le risque de maladies cardiaques

Que la consommation d’œufs
soit liée aux maladies
cardiovasculaires est un sujet
de controverse depuis des
décennies. 

L e consensus médical, depuis
quelques années, semble soutenir
qu’il n’est pas forcément néces-

saire de surveiller votre consomma-
tion. Celles et ceux qui adhèrent à
cette idée s’appuient en général sur
des études qui ne montrent pas systé-
matiquement que plus de mauvais
cholestérol (lipoprotéines de basse
densité) dans notre alimentation
conduit à plus de cholestérol dans le
sang. Et quand bien même il y aurait
un lien, d’autres facteurs pourraient
brouiller les résultats. Une personne
qui aime bien manger des œufs au
petit déjeuner les accompagne parfois
de bacon. 
Autrement dit, difficile de dire si oui
ou non les œufs en eux-mêmes favori-
sent les risques de maladies cardio-
vasculaires. Par ailleurs, la plupart de
ces études se portent sur de petits
échantillons, pas très diversifiés, et la
durée d’étude n’est pas très longue.
Cette nouvelle approche s’est ici pen-
chée sur les cas de 30.000 personnes
d’âge moyen, en bonne santé (sans
maladie cardiaque préexistante), et les
a suivies pendant une période
médiane de 17 à 31 ans. 

"L’un des points forts de cette étude
est que nous avions un très grand
échantillon, explique Norrina Allen,
principale auteure de l’étude. Nous
avons recueilli des informations
auprès de milliers de personnes de
différents âges aux États-Unis, de dif-
férentes races et ethnies. Un échan-
tillon très diversifié, donc. Nous avons
alors examiné leur régime alimen-
taire, puis nous les avons suivis pen-
dant plus de 30 ans". 
Il ressort de cette étude que, globale-

ment, la consommation de 300 mg de
cholestérol alimentaire par jour (œufs,
viande rouge, produits laitiers) est
associée à un risque plus élevé de
maladie cardiovasculaire incidente de
17 %. Pour les œufs seuls, en manger
trois ou quatre par semaine était asso-
cié à un risque de maladie cardiovas-
culaire plus élevé de 6 %, et à un
risque de mortalité toutes causes
confondues supérieur de 8 %. Et ce
même pour les personnes qui faisaient
de l’exercice. 

Ainsi, les adultes qui mangent plus
d’œufs présentent un risque significa-
tivement plus élevé de maladie car-
diovasculaire et de décès, quelle qu’en
soit la cause. On note par ailleurs que
tout le cholestérol des œufs est
contenu dans les jaunes (un gros œuf
contient environ 180 milligrammes de
cholestérol). Les auteurs de l’étude
conseillent donc de ne consommer
que les blancs plutôt que les œufs
entiers, ou de consommer des œufs
entiers avec modération.

Une étude suggère que le sirop de
maïs à haute teneur en fructose favo-
rise la croissance du cancer du côlon.
Du moins chez la souris. Les détails
de l’étude sont publiés dans la revue
Science.
Il sévit depuis une quarantaine d’an-
nées aux États-Unis, et depuis
quelques années en Europe : le sirop
de maïs à haute teneur en fructose
(sirop de glucose-fructose). On le
retrouve notamment dans les sodas
sucrés, les bonbons, les biscuits four-
rés aux fruits… Ou encore les crèmes
desserts ou les plats cuisinés (et
autres). Sa réputation n’est pas très
bonne. Elle est même exécrable. Cet
additif ultra-transformé malmène le
pancréas, favorise l’obésité, le diabète
ou encore la stéatose hépatique non
alcoolique. Et visiblement, ce n’est
pas tout. 
Une récente étude publiée cette
semaine suggère en effet que – au
moins chez les souris prédisposées
génétiquement au cancer du côlon – la
consommation de sirop de maïs à
haute teneur en fructose favorise la
croissance tumorale. Et il ne suffirait
que d’une canette de soda par jour.

Des recherches supplémentaires
seront bien évidemment nécessaires
pour déterminer si ces résultats peu-
vent s’appliquer aux humains. On rap-
pelle seulement qu’une augmentation
du taux de cancer colorectal est obser-
vée chez les jeunes ces dernières
décennies, parallèlement à une aug-
mentation de la consommation de
boissons sucrées.

Des tumeurs plus
volumineuses

Pour en arriver à ces résultats,
l’équipe de la docteure Jihye Yun,
chercheuse en génétique au Baylor
College of Médecine à Houston, s’est
penchée sur des modèles de souris.
Celles-ci ont été génétiquement modi-
fiées pour être prédisposées au cancer
du côlon. Pour ce faire, les chercheurs
ont supprimé un gène appelé APC.
Chez l’Homme, plus de 90 % des per-
sonnes atteintes d’un cancer colorectal
présentent également cette mutation.
On a ensuite proposé aux souris deux
boissons : de l’eau, ou de l’eau sucrée
avec du sirop de maïs à haute teneur
en fructose. Résultat, les souris ayant
consommé le sirop ont développé des

tumeurs du côlon plus volumineuses
et plus développées que les souris
abreuvées avec de l’eau. Pour le doc-
teur Marcus Goncalves, co-auteur de
l’étude, ces résultats ne "montrent pas
que donner du sirop à haute teneur en
fructose provoque l’apparition de
nouvelles tumeurs. En revanche, dit-il,
quand vous leur donnez ce sucre sup-
plémentaire, les tumeurs grossissent
beaucoup plus" .
Les chercheurs ont également décou-

vert qu’une enzyme appelée KHK
(cétohexokinase), retrouvée dans les
tumeurs, transformait le fructose en
un composé appelé fructose -1- phos-
phate. Une substance qui favorise la
production de graisses nécessaires à la
croissance tumorale. Un traitement
ciblant ces enzymes pourrait donc
potentiellement permettre de suppri-
mer les effets du sirop de maïs sur les
tumeurs intestinales, suggèrent les
chercheurs.

Un additif qui favorise la croissance 
des tumeurs cancéreuses
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E
n effet, ces assises ont ouvert
un dialogue stratégique sur
l'avenir de cette industrie
cruciale, en présence du pré-
sident de la République,

Abdelmadjid Tebboune, des hauts res-
ponsables de l'État, des cinéastes, pro-
ducteurs, experts et investisseurs. Ces
assises se sont tenues sous le signe d’un
renouveau et ont permis de poser les
bases d’une réforme profonde du sec-
teur, avec un objectif clair : relancer et
moderniser l'industrie cinématogra-
phique algérienne, afin qu'elle retrouve
sa place sur la scène internationale.

Une volonté politique forte
pour le cinéma

Le cinéaste Ahmed Rachedi a salué la
forte implication du président de la
République, affirmant que la présence
de M. Tebboune et de responsables de
l'État durant les assises démontre une
volonté politique affirmée de redynami-
ser le secteur du cinéma. À travers ces
assises, le président Tebboune a réaf-
firmé l’importance stratégique du
cinéma dans la culture nationale et son
rôle dans la projection de l'image de
l'Algérie à l’international. En effet, au
cours des années 1970 et 1980, le
cinéma algérien avait su s’imposer à
l’échelle internationale avec des œuvres
ancrées dans les réalités et spécificités

culturelles du pays, marquant les esprits
par leur originalité.
Aujourd'hui, avec les avancées techno-
logiques et l’émergence de nouveaux
outils de diffusion comme le streaming
et les plateformes numériques, les
cinéastes voient de nouvelles opportuni-
tés se dessiner pour revitaliser l’indus-
trie, tout en restant fidèles aux racines
culturelles profondes du pays.

Des recommandations clés
pour le renouveau du cinéma

algérien
Au terme de deux journées de travail
intense, les participants aux ateliers ont
formulé une série de recommandations
visant à stimuler la production, la distri-
bution, le financement et la préservation
du patrimoine cinématographique.
Parmi les propositions, l'une des plus
marquantes a été celle d’un système de
financement durable, soutenu par un
renforcement des mécanismes de finan-
cement public, comme l’augmentation
du budget du Fonds national pour le
développement de la technique et de
l’industrie cinématographique
(FNDTIC). En outre, l’activation des
fonds locaux et l’implication des
chaînes de télévision publiques et pri-
vées dans la coproduction de films algé-
riens ont été suggérées pour soutenir
l’industrie locale.

Les experts ont également recommandé
l’instauration d’une exonération fiscale
pour les entreprises investissant dans le
secteur du cinéma, ainsi que des
mesures de réduction des taxes sur l’im-
portation de matériel technique essentiel
à la production cinématographique. Ces
mesures visent à attirer des investisseurs
tout en stimulant la création d’infra-
structures modernes, telles que des stu-
dios de tournage et des centres de post-
production.
Numérisation et Sauvegarde du
Patrimoine
Un autre axe crucial des discussions a
porté sur la numérisation et la préserva-
tion du patrimoine cinématographique.
Les participants ont insisté sur la néces-
sité de créer une feuille de route pour la
numérisation des archives cinématogra-
phiques nationales, tout en appelant à
une coopération avec les institutions
nationales et internationales spécialisées
dans la conservation des archives. La
mise en place de laboratoires dédiés à la
numérisation au sein de la
Cinémathèque algérienne a également
été suggérée pour garantir une conserva-
tion pérenne des œuvres cinématogra-
phiques, parfois menacées par le temps.

Améliorer l’accessibilité 
du public aux œuvres
cinématographiques

La question de la diffusion et de la pro-
jection des films a également été au cen-
tre des débats. Les participants ont pro-
posé des solutions concrètes pour favo-
riser l’accès du public aux œuvres ciné-
matographiques, notamment en suppri-
mant certaines barrières administratives
comme le visa culturel pour les films
dans les ciné-clubs. Les ateliers ont mis
l’accent sur la nécessité de moderniser
les infrastructures cinématographiques,
de rénover les salles de cinéma exis-
tantes et d'encourager la création de
nouveaux espaces de projection.
Parallèlement, l’importance de soutenir
la création de ciné-clubs et de festivals
locaux a été soulignée comme un levier
pour dynamiser la vie culturelle et rap-
procher les films du public.

Gouvernance et réforme du
cadre juridique

La question de la gouvernance et du
cadre réglementaire a également occupé
une place centrale durant les assises. Les
professionnels du secteur ont proposé la
création d’un "Conseil supérieur du
cinéma" chargé de superviser les diffé-
rentes politiques publiques liées au
cinéma. Ils ont également insisté sur la
mise à jour du cadre législatif afin de
permettre une meilleure régulation et
transparence dans le secteur. Cette
réforme passe par une révision des lois
existantes et la mise en place de méca-
nismes permettant de renforcer la coo-
pération internationale et les accords de
coproduction.

L’éthique, la formation et les
relations professionnelles

Le dernier atelier a porté sur des enjeux
essentiels liés à la professionnalisation
du secteur, avec une attention particu-
lière à la création d’un environnement
éthique. Les participants ont suggéré la
mise en place d’une organisation syndi-
cale représentative, afin d’élaborer des
conventions collectives qui garantissent
les droits des professionnels du cinéma.
La formation, la certification et la mise à
niveau des compétences locales ont éga-
lement été des points clés de cette dis-
cussion, soulignant le besoin urgent de
former des talents locaux capables de
rivaliser sur la scène internationale.

Un nouveau souffle pour le
cinéma algérien

Le ministre de la Culture et des Arts,
Zouhir Ballalou, a clôturé les travaux
des assises en soulignant que les propo-
sitions issues des discussions constituent
la "pierre angulaire" de la future straté-
gie du cinéma algérien. Il a précisé que

le discours du président Tebboune
marque une nouvelle ère pour l’industrie
cinématographique, offrant à la culture
algérienne une place de choix dans le
développement national.
Ainsi, ces assises nationales sur le
cinéma ne sont pas simplement un évé-
nement ponctuel, mais le début d’un
processus de transformation en profon-
deur de l’industrie cinématographique

algérienne. Les recommandations et
propositions formulées constituent une
feuille de route ambitieuse et réaliste,
visant à redonner au cinéma algérien son
éclat passé et à lui offrir les moyens de
conquérir de nouveaux horizons. C’est
une véritable révolution pour le secteur,
qui bénéficie désormais de l’attention et
du soutien nécessaires pour affronter les
défis contemporains et se réinventer à

travers l’innovation et la collaboration
internationale.

Conclusion
Le secteur cinématographique algérien
se trouve aujourd’hui à un carrefour
décisif. Fort d’une nouvelle dynamique
politique, économique et culturelle, il
est bien positionné pour surmonter les
défis structurels qui l’ont freiné ces der-

nières décennies. Avec un soutien insti-
tutionnel renouvelé et une vision claire
pour l’avenir, le cinéma algérien pour-
rait bien retrouver sa place parmi les
grandes industries cinématographiques
du monde. Les assises nationales ont
ouvert la voie à cette transformation, et
les cinéastes, producteurs et acteurs du
secteur sont désormais unis pour faire de
cette vision une réalité.

Le cinéma algérien à l’ère d’un renouveau  

Une vision ambitieuse pour l’avenir
Les assises nationales sur le cinéma, organisées au Centre

international de conférences Abdelatif-Rahal à Alger, ont marqué un
tournant décisif dans l'histoire du cinéma en Algérie.
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La consommation d’œufs augmente 
le risque de maladies cardiaques

Que la consommation d’œufs
soit liée aux maladies
cardiovasculaires est un sujet
de controverse depuis des
décennies. 

L e consensus médical, depuis
quelques années, semble soutenir
qu’il n’est pas forcément néces-

saire de surveiller votre consomma-
tion. Celles et ceux qui adhèrent à
cette idée s’appuient en général sur
des études qui ne montrent pas systé-
matiquement que plus de mauvais
cholestérol (lipoprotéines de basse
densité) dans notre alimentation
conduit à plus de cholestérol dans le
sang. Et quand bien même il y aurait
un lien, d’autres facteurs pourraient
brouiller les résultats. Une personne
qui aime bien manger des œufs au
petit déjeuner les accompagne parfois
de bacon. 
Autrement dit, difficile de dire si oui
ou non les œufs en eux-mêmes favori-
sent les risques de maladies cardio-
vasculaires. Par ailleurs, la plupart de
ces études se portent sur de petits
échantillons, pas très diversifiés, et la
durée d’étude n’est pas très longue.
Cette nouvelle approche s’est ici pen-
chée sur les cas de 30.000 personnes
d’âge moyen, en bonne santé (sans
maladie cardiaque préexistante), et les
a suivies pendant une période
médiane de 17 à 31 ans. 

"L’un des points forts de cette étude
est que nous avions un très grand
échantillon, explique Norrina Allen,
principale auteure de l’étude. Nous
avons recueilli des informations
auprès de milliers de personnes de
différents âges aux États-Unis, de dif-
férentes races et ethnies. Un échan-
tillon très diversifié, donc. Nous avons
alors examiné leur régime alimen-
taire, puis nous les avons suivis pen-
dant plus de 30 ans". 
Il ressort de cette étude que, globale-

ment, la consommation de 300 mg de
cholestérol alimentaire par jour (œufs,
viande rouge, produits laitiers) est
associée à un risque plus élevé de
maladie cardiovasculaire incidente de
17 %. Pour les œufs seuls, en manger
trois ou quatre par semaine était asso-
cié à un risque de maladie cardiovas-
culaire plus élevé de 6 %, et à un
risque de mortalité toutes causes
confondues supérieur de 8 %. Et ce
même pour les personnes qui faisaient
de l’exercice. 

Ainsi, les adultes qui mangent plus
d’œufs présentent un risque significa-
tivement plus élevé de maladie car-
diovasculaire et de décès, quelle qu’en
soit la cause. On note par ailleurs que
tout le cholestérol des œufs est
contenu dans les jaunes (un gros œuf
contient environ 180 milligrammes de
cholestérol). Les auteurs de l’étude
conseillent donc de ne consommer
que les blancs plutôt que les œufs
entiers, ou de consommer des œufs
entiers avec modération.

Une étude suggère que le sirop de
maïs à haute teneur en fructose favo-
rise la croissance du cancer du côlon.
Du moins chez la souris. Les détails
de l’étude sont publiés dans la revue
Science.
Il sévit depuis une quarantaine d’an-
nées aux États-Unis, et depuis
quelques années en Europe : le sirop
de maïs à haute teneur en fructose
(sirop de glucose-fructose). On le
retrouve notamment dans les sodas
sucrés, les bonbons, les biscuits four-
rés aux fruits… Ou encore les crèmes
desserts ou les plats cuisinés (et
autres). Sa réputation n’est pas très
bonne. Elle est même exécrable. Cet
additif ultra-transformé malmène le
pancréas, favorise l’obésité, le diabète
ou encore la stéatose hépatique non
alcoolique. Et visiblement, ce n’est
pas tout. 
Une récente étude publiée cette
semaine suggère en effet que – au
moins chez les souris prédisposées
génétiquement au cancer du côlon – la
consommation de sirop de maïs à
haute teneur en fructose favorise la
croissance tumorale. Et il ne suffirait
que d’une canette de soda par jour.

Des recherches supplémentaires
seront bien évidemment nécessaires
pour déterminer si ces résultats peu-
vent s’appliquer aux humains. On rap-
pelle seulement qu’une augmentation
du taux de cancer colorectal est obser-
vée chez les jeunes ces dernières
décennies, parallèlement à une aug-
mentation de la consommation de
boissons sucrées.

Des tumeurs plus
volumineuses

Pour en arriver à ces résultats,
l’équipe de la docteure Jihye Yun,
chercheuse en génétique au Baylor
College of Médecine à Houston, s’est
penchée sur des modèles de souris.
Celles-ci ont été génétiquement modi-
fiées pour être prédisposées au cancer
du côlon. Pour ce faire, les chercheurs
ont supprimé un gène appelé APC.
Chez l’Homme, plus de 90 % des per-
sonnes atteintes d’un cancer colorectal
présentent également cette mutation.
On a ensuite proposé aux souris deux
boissons : de l’eau, ou de l’eau sucrée
avec du sirop de maïs à haute teneur
en fructose. Résultat, les souris ayant
consommé le sirop ont développé des

tumeurs du côlon plus volumineuses
et plus développées que les souris
abreuvées avec de l’eau. Pour le doc-
teur Marcus Goncalves, co-auteur de
l’étude, ces résultats ne "montrent pas
que donner du sirop à haute teneur en
fructose provoque l’apparition de
nouvelles tumeurs. En revanche, dit-il,
quand vous leur donnez ce sucre sup-
plémentaire, les tumeurs grossissent
beaucoup plus" .
Les chercheurs ont également décou-

vert qu’une enzyme appelée KHK
(cétohexokinase), retrouvée dans les
tumeurs, transformait le fructose en
un composé appelé fructose -1- phos-
phate. Une substance qui favorise la
production de graisses nécessaires à la
croissance tumorale. Un traitement
ciblant ces enzymes pourrait donc
potentiellement permettre de suppri-
mer les effets du sirop de maïs sur les
tumeurs intestinales, suggèrent les
chercheurs.

Un additif qui favorise la croissance 
des tumeurs cancéreuses



Algérie-Télécom (AT) a
annoncé, mardi, l'inauguration
à Hassi Messaoud, dans la
wilaya de Ouargla, d'un
nouveau Business Center
dédié aux professionnels et
entreprises du sud du pays,
indique un communiqué d'AT.

"A
lgérie Télécom a le plaisir
d'annoncer l'inauguration,
ce mardi 21 janvier 2025,

d'un tout nouveau Business center à
Hassi Messaoud, dans la wilaya de
Ouargla, spécialement dédié aux pro-

fessionnels et entreprises du sud du
pays, notamment dans cette région
connue pour être un pôle majeur de
l'industrie des hydrocarbures", précise
la même source.
Ce nouvel espace propose "un large
éventail de services corporate et vise à
offrir un accompagnement sur mesure
pour répondre aux besoins de connec-
tivité à très haut débit et aux solutions
technologiques proposées par Algérie
Télécom", ajoute le communiqué,
notant que la cérémonie d'inaugura-
tion s'est déroulée en présence de
hauts cadres centraux et régionaux
d'Algérie Télécom, "reflétant ainsi
l'importance stratégique de ce projet".

"A travers cette nouvelle infrastruc-

ture, Algérie Télécom réaffirme son

engagement à offrir des services inno-

vants et performants aux profession-

nels", ajoute la même source, souli-

gnant que cette infrastructure "s’ins-

crit dans une stratégie globale visant à

contribuer à la croissance économique

nationale et à consolider la position

d'Algérie Télécom en tant qu'acteur

majeur du secteur des télécommunica-

tions".

Pour plus d'informations, AT invite

ses clients à consulter son site web à

l'adresse électronique : www.algerie-

telecom.dz .
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ALGÉRIE TÉLÉCOM

Inauguration d’un nouveau
Business center 
à Hassi Messaoud 

Le ministre des Travaux publics et des
Infrastructures de base, Lakhdar
Rekhroukh, a présidé, mardi à El-
Eulma (Sétif), la cérémonie d'inaugu-
ration et de mise en service d'un tron-
çon de 14 km de la pénétrante auto-
routière Djen Djen (Jijel)-El Eulma,
comprenant trois (3) viaducs, trois (3)
passages souterrains et trois (3) échan-
geurs.
Le tronçon inauguré s'étend de
l'échangeur d'El Eulma, au point kilo-
métrique (PK) n° 110, jusqu'à la com-
mune de Beni Fouda, au PK n° 96,
soit 14 km de cette pénétrante d'un
linéaire global de 110 km entre le port
de Djen Djen et la ville d'El-Eulma, et
dont la partie située sur le territoire de
la wilaya de Sétif totalise une lon-
gueur de 50 km.
Le ministre, qui était accompagné des
autorités locales, a souligné, in situ,
que cette pénétrante revêt une ''grande

importance nationale'' dès lors qu'elle
reliera l'un des plus grands ports du
pays à la wilaya de Sétif, connue pour
sa vitalité, et impulsera le développe-
ment économique de l'Algérie en faci-
litant la circulation des personnes et
des marchandises entre deux pôles
industriels parmi les plus importants,
en rapprochant les opérateurs écono-
miques du port et en facilitant l'accès
à l'autoroute Est-Ouest.
Le taux d'achèvement global des tra-
vaux sur cette pénétrante "est de l'or-
dre de 59%, tandis que le segment
situé dans la wilaya de Sétif a dépassé
les 66% en matière d'avancement, ce
qui incite à l'optimisme, d'autant que
certains travaux sont achevés mais
non encore mis en service'', a déclaré
M. Rekhroukh.
Le ministre a également instruit les
responsables en charge de ce projet de
prendre les dispositions nécessaires en

vue de la réception du tronçon

contournant la ville de Beni Aziz (60

km au nord de Sétif) ''avant la pro-

chaine saison estivale (2025)'' afin, a-

t-il dit, de ''fluidifier la circulation qui

connaît des pics en été vers le littoral

jijélien''.

Il a insisté, dans le même contexte, sur

la réception, sur le territoire de la

wilaya de Sétif, de 45 km de cette

pénétrante ''avant la fin de l'année en

cours (2025)'' en même temps que 27

km sur le territoire de la wilaya de

Jijel, de sorte à envisager la réception

de 75% de l'ensemble du projet ''avant

fin 2026''.

La pénétrante autoroutière Djen Djen-

El Eulma, qui totalise un linéaire de

110 km, traverse trois wilayas, en l'oc-

currence Jijel sur 45 km, Mila sur 15

km et Sétif sur 50 km.

SÉTIF

Rekhroukh préside la mise en service 
d'un tronçon de 14 km de la pénétrante autoroutière

Djen Djen-El Eulma

ORAN
Cinq personnes
emprisonnées

dans une affaire
de trafic de

drogue
Le procureur de la République

près le tribunal spécialisé d'Oran a

publié un communiqué concer-

nant une affaire importante traitée

par le service régional de lutte

contre la criminalité organisée de

la police.

Selon le communiqué du procu-

reur, plus de 109 kilogrammes de

cocaïne et 11,6 milliards de cen-

times ont été saisis à l'intérieur

d'un véhicule et d'une maison d'un

suspect. L'opération a été menée

par les membres du service régio-

nal de lutte contre la criminalité

organisée de l'Ouest le 13 janvier

dernier. Elle a permis également

la saisie de six véhicules de diffé-

rentes marques.

Le communiqué ajoute que l'en-

quête sur cette affaire a conduit à

l'arrestation de cinq personnes qui

ont été présentées devant le juge

d'instruction aujourd'hui.

L'enquête préliminaire a permis

l'arrestation de cinq suspects, qui

ont été présentés le 21 janvier

devant le juge d'instruction pour

des accusations d'importation, de

possession, de stockage et de mise

en vente illégale de drogue, en

lien avec un groupe criminel orga-

nisé, ainsi que de contrebande

présentant un danger pour la santé

publique et de blanchiment d'ar-

gent. Après avoir entendu les inté-

ressés, le juge d'instruction a

ordonné leur placement en déten-

tion provisoire.

MÉDÉA
Sauvetage d'une
mère et de son
nourrisson de 
la mort par

asphyxie au gaz
Les secours ont réussi à sauver

une mère et son enfant d'une mort

par asphyxie due au monoxyde de

carbone émis par un chauffe-eau,

dans le quartier Marj Echiker,

dans la commune et daïra de

Médéa.

Les services de la Protection

civile ont indiqué qu'ils étaient

intervenus pour un incident d'in-

toxication au monoxyde de car-

bone provenant du chauffe-eau,

dans le même quartier de Marj

Echiker.

L'incident a fait deux victimes, un

enfant d’un an et une femme de

30 ans, tous deux souffrant de dif-

ficultés respiratoires. Ils ont été

secourus et transférés à l'hôpital

local de Médéa.
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Wilaya D'ILLIZI

Direction des équipements publics

NIF : 000 133019 000854

Avis d'appel d'offre national ouvert avec exigence de capacités minimales
N° : 05 / 2025 

Intitulé de l'opération : Réalisation et équipement d'un collège B4/200R à (pos21) route Tin Tourha la commune d'Illizi

La Direction des équipements Publics De La Wilaya D'Illizi lance: Un avis d'appel d'offre national ouvert avec exigence de capacités

minimales pour la Réalisation d'un collège B4/200R à (pos21) route Tin Tourha la commune d'Illizi. 

Lot 01: ne sont pas concernés par l'avis d'appel d'offre (en cours de réalisation). 

Lot 02: Bloc pédagogique (B) + Bloc Réfectoire et Cuisine + Local Groupe Electrogène 250 Kva Avec Equipement + Aménagement

Extérieur Pour LOT 02 ; Lot 03: Bloc de Logements de Fonction (02 F04 - F05 - F03) + Mur de Séparation + Aménagement Extérieur Pour

LOT 03. 

Les entreprises intéressés, qualifiés catégories(03) ou plus en bâtiment (activité principale ou secondaire), ayant un chiffre d'affaires moyen

des meilleurs trois (03) dernières années parmi les cinq dernières années supérieure ou égale à 20.000.000.00 DA pour Lot 01, et

10.000.000,00 pour Lot 02 et Lot 03. et ayant réalisés Deux (02) Projets classés à la catégorie « A » le montant de l'attestation égal ou plus

de 10.000.000,00 DA ou Un (01) projet classé à la catégorie « B » ou plus le montant de l'attestation égal ou plus de 20.000.000,00 DA

pour Lot 01, et un projet classé à la catégorie « A » ou plus le montant de l'attestation égal ou plus de 10.000.000,00 DA pour Lot 02 et Lot

03, dont les attestations délivrées par un maitre d'ouvrage public. (Ne sont pris en considération que les projets dont l'année de réalisation

est inférieure ou égale à 10 ans), peuvent retirer le cahier des charges auprès de la Direction des équipements publics de la wilaya d'Illizi. 

Les offres comportent un dossier de candidature accompagné des pièces nécessaires, une offre technique et offre financière, Les

soumissionnaires doivent adresser et/ ou déposer leurs offres auprès de la direction des équipements publics de la wilaya d'Illizi. Dans une

enveloppe fermé et anonyme contient trois (03) enveloppes séparées et bien fermé (dossier de candidature, offre technique et offre financière)

l'enveloppe extérieur doit être anonyme et devra porter uniquement l'adresse et les mentions suivantes : 

Monsieur le Directeur des équipements publics de la willaya d'Illizi. 

Avis d'appel d'offre national ouvert avec exigence de capacité minimale N° 05 /2025 

Réalisation d'un collège B4/200R à (pos21) route Tin Tourha la commune d'Illizi. Préciser le Lot....  

"à ne pas ouvrir" 

Documents requis :

-1 / dossier candidature

- déclaration de candidature remplie, signée. datée et cachetée. 

- déclaration de probité remplie. signée. daté et cachetée. 

- le statut pour les sociétés. 

- RC électronique 

- les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager l’entreprise 

- chaque document permettant d'évaluer les capacités des candidats ou des soumissionnaires. 

A -  capacités professionnelles :

- Certificat de qualification et de classification catégorie Trois (03) ou plus en bâtiment (activités principale ou secondaire) en cours de

validité. 

B -  capacités financières :

- Moyens financiers justifiés par les bilans et les références bancaires : Bilan annuel des cinq (05) dernières années. 

C-  capacité Technique : les moyens humains, matériels et références professionnelles

- Une liste détaillée des moyens humains justifiée par (Attestation de déclaration à la CNAS + Attestation d'affiliation à la CNAS moins de

trois (03) mois à la date de l'ouverture des plis. Diplôme pour l'encadrement). 

- Une liste détaillée du matériel accompagné des pièces justificatives. (Carte grise + L’assurance en cours de validé pour le matériel roulant,

PV huissier de justice dont la durée ne dépasse pas une Année pour le matériel non roulant). 

- Références professionnelles: Certificats de bonne exécution des travaux délivrés par un maitre d’ouvrage public. (Ne sont pris en

considération que les projets dont l'année de réalisation est inférieure ou égale à 10 ans) 

Remarque : Toutes les pièces doivent être valides le jour de l'ouverture des plis techniques et financiers. 

- 2 / - offre technique :

- déclaration à souscrire remplie, signée, daté et cachetée par le soumissionnaire ou la personne ayant la délégation légale de signature. 

- tout document permettant d'évaluer l'offre technique: un mémoire technique justificatif et tout autre document exigé en application des

dispositions de l'article 78 du décret 15-247 du 16/09/2016 portant réglementation des marchés publics et des délégations de service public. 

- le cahier des charges rempli cacheté et signé portant à la dernière page la mention manuscrite «lu et accepté»

- planning de réalisation signé et cacheté. 

- 3 / - offre financière : 

- la lettre de soumission remplie signé, daté et cacheté. 

- le bordereau des prix unitaires (BPU) rempli signé et cacheté. 

- le détail quantitatif et estimatif (DQE) rempli signé et cacheté. 

Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant la durée de préparation des offres Augmentée de trois (03) mois à compter

de la date de dépôt des offres. 

Le dépôt des offres est fixé au dernier jour de la date de préparation des offres qui est fixé à 15 jours à partir de la première parution de

l'appel d'offre avant 14h30. si cette date coïncide avec un jour ferié celle-ci s'effectuera le jour ouvrable qui suit. L’ouverture des plis aura

lieu à 14h30 du même jour au siège DEP d’ILLIZI. Les soumissionnaires sont invités à assister à l'ouverture. 

Midi libre n° 5191 - Jeudi 23 janvier 2025 - Anep 2516 002 219

Midi libre n° 5191 - Jeudi 23 janvier 2025 - Anep 2516 002 237

algerie telecom



MIDI LIBRE
N° 5190 | Jeudi 23 janvier 202512 ECONOMIE

Le ministre de l'Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Youcef Cherfa, a affirmé mardi à Alger
que le prochain Ramadhan, prévu en
mars, sera marqué par une abondance de
produits agricoles grâce à une planifica-
tion proactive englobant la production, le
stockage et l'importation. M. Cherfa
s'exprimait lors d'une réunion de coordi-
nation tenue conjointement avec le
ministre du Commerce intérieur et de la
Régulation du marché national, Tayeb
Zitouni, consacrée aux préparatifs du
Ramadhan. Il a souligné que les prépara-
tifs ont été entamés plusieurs mois à
l'avance, mobilisant tous les moyens et
services du secteur agricole ainsi que les
entreprises sous tutelle. "Cette démarche
s'appuie sur une planification qui inclut
la production locale, le stockage straté-
gique et, si nécessaire, l'importation de
produits spécifiques tels que la viande
rouge", a-t-il précisé.
Dans ce cadre, le ministre a assuré que
les stocks de céréales (blé dur et blé ten-
dre) disponibles dans les structures de
l'Office algérien interprofessionnel des
céréales (OAIC) permettent de répondre
aux besoins nationaux et de fournir régu-
lièrement les semouleries et minoteries.
Les quotas de blé attribués aux minote-
ries privées ont d'ailleurs été augmentés
de 20% pour répondre à la demande
accrue, a-t-il assuré.
Concernant les légumes secs, M. Cherfa
a précisé que les stocks détenus par
l'OAIC sont suffisants et renouvelés
périodiquement, garantissant ainsi un
approvisionnement continu. Le ministre
a également annoncé l'ouverture de 600
points de vente directe affiliés à l'OAIC

à travers le pays durant le mois de
Ramadhan. En ce qui concerne le lait, il
a assuré que les stocks de poudre de lait
disponibles auprès de l'Office national
interprofessionnel du lait (Onil) couvrent
les besoins nationaux, en complément
des importantes quantités de lait cru
local. Il a annoncé aussi que deux nou-
velles laiteries, situées à Bouira et Bordj
Badji-Mokhtar, entreront en production
pour répondre à la demande croissante
pendant le mois sacré.
Pour les viandes rouge et blanche, M.
Cherfa a indiqué que, parallèlement à la
production nationale, les importations de
viande rouge continueront en 2025 par le
biais d'entreprises publiques et privées. Il
a également souligné que des efforts sont
en cours pour constituer un stock suffi-
sant de viande blanche afin de réguler les
prix et d'assurer la disponibilité sur le
marché pendant le Ramadhan. Quant à la
pomme de terre, le ministre a assuré que
le marché sera approvisionné grâce à la
production saisonnière, en particulier
dans la wilaya d'El-Oued, qui couvre
65% des besoins nationaux, soulignant
qu'un stock de régulation a été constitué
en janvier et février pour garantir une
disponibilité adéquate durant le mois
sacré. S'agissant de la tomate indus-
trielle, il a noté que la saison 2023-2024
a enregistré une augmentation significa-
tive de la production, permettant de
constituer un stock suffisant de concen-
tré de tomate pour couvrir les besoins de
l'année. Concernant d'autres produits,
comme l'oignon et l'ail, M. Cherfa a
déclaré que des stocks importants sont
déjà disponibles, garantissant un appro-
visionnement fluide. Il a également

signalé que la production d'agrumes a
connu une hausse notable, assurant ainsi
des quantités importantes seront mises
sur le marché.

L'UNPA : un engagement ferme
pour garantir l'abondance 

Le secteur agricole prévoit de contribuer
avec 915 points de vente affiliés à des
entreprises et offices sous tutelle, per-
mettant de commercialiser directement
au consommateur divers produits agri-
coles à des prix compétitifs. Intervenant
à cette occasion, le secrétaire général de
l'Union nationale des paysans algériens
(UNPA), Abdellatif Dilmi, a réaffirmé
"l'engagement des agriculteurs, éleveurs
et investisseurs à fournir des produits
agricoles en quantités suffisantes, tant
pendant le Ramadhan qu'au cours de
l'année". Il a insisté sur la nécessité de
créer un environnement propice pour les
professionnels du secteur afin de relever
les défis alimentaires. Selon lui, il est
crucial d'adopter une stratégie réaliste
basée sur les besoins et conditions réels
des agriculteurs, éleveurs et investis-
seurs.
M. Dilmi a également appelé à accélérer
la numérisation du secteur agricole, à
soutenir les agriculteurs et éleveurs, ainsi
qu'à mettre en œuvre les réformes annon-
cées par le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, lors de la célé-
bration du 50e anniversaire de la création
de l'UNPA. "Cette feuille de route, asso-
ciée à une coordination renforcée entre
les différents secteurs, permettra de
garantir un environnement de travail
optimal pour les acteurs du secteur agri-
cole", a-t-il souligné.

RAMADHAN 2025

Une abondance de produits agricoles grâce 
à une planification proactive

Le ministre des Finances,
Laâziz Faïd, a reçu, mardi à
Alger, l'ambassadeur du
Sultanat d’Oman en Algérie,
Saïf Nasser Rachid Al
Baddaâ, accompagné de
Saâd Suhaïl Bahwan, l’un des
principaux actionnaires du
Groupe omanais Suhail
Bahwan Holding, ainsi que de
la société algéro-omanaise
des engrais "AOA Spa", a
indiqué un communiqué du
ministère.

L
ors de cette rencontre, tenue au
siège du ministère, les deux par-
ties se sont félicitées de la nou-

velle impulsion des relations écono-
miques bilatérales qui est intervenue
notamment, à la faveur de la visite
d’Etat du Président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, au Sultanat
d'Oman, à l'invitation de Sa Majesté le

Sultan Haïtham ben Tariq, du 28 au 30
octobre 2024, ajoute la même source.
Ainsi, l’investisseur omanais n’a pas
manqué d’exprimer sa "pleine satisfac-
tion" quant au bon fonctionnement de
son investissement en Algérie en parte-

nariat avec la Sonatrach et a également
fait part d’un "grand intérêt" du Groupe
Bahwan pour étendre cet investissement
et diversifier ses activités en Algérie.
Cette perspective, a-t-il été précisé,
s’inscrit en droite ligne avec la décision

des deux Chefs d’Etat de procéder à la

création d'un fonds d'investissement

commun algéro-omanais, qui permettra

le développement de partenariats et de

projets communs dans des secteurs pro-

metteurs tels que les énergies renouve-

lables, les industries pharmaceutique et

automobile et l'agriculture saharienne, a

fait savoir le communiqué.

Cette rencontre a été également l'occa-

sion d'évoquer des questions relatives

aux facilitations et à l’amélioration du

cadre juridique et réglementaire régis-

sant l’investissement en Algérie et parti-

culièrement celui lié à la fiscalité et les

IDE (Investissements directs étrangers)

pour une meilleure attractivité. 

Les deux parties sont convenues, par

ailleurs, au terme de cette rencontre,

d’œuvrer conjointement pour le renfor-

cement et la consolidation des relations

de coopération économique et finan-

cière en mettant à profit les grandes

potentialités de partenariat gagnant-

gagnant entre les opérateurs écono-

miques des deux pays.

FINANCES

M. Faïd reçoit l'ambassadeur omanais et 
un principal actionnaire du Groupe Bahwan 

PATRONAT
Les organisations

algériennes souhaitent
œuvrer ensemble pour
faire de l'Algérie un
acteur économique

"majeur" 
Les présidents des organisations patro-
nales algériennes ont exprimé mardi
leur souhait d'œuvrer ensemble à
l'émergence économique du pays et
faire de l'Algérie un acteur économique
majeur au niveau régional et continental
réunis au siège du Conseil du
Renouveau économique algérien
(CREA) à Alger, sur invitation de son
président, Kamel Moula, les présidents
des organisations patronales algé-
riennes ont "salué la bonne performance
économique du pays en 2024 et insisté
sur les progrès nécessaires pour renfor-
cer la croissance", explique un commu-
niqué du CREA. A cet effet, "ils souhai-
tent œuvrer ensemble à l'émergence
économique du pays", affirme la même
source. Le communiqué a expliqué que
lors de cette rencontre, les présidents et
les représentants du Crea, de l'Unep de
la CGEA, du CEI, de l'Anexal, de la
CAPC, de la CNPA, de la Cap et de la
Cipa ont échangé sur "l'évolution du cli-
mat des affaires en Algérie, sur le rôle
de l'entreprise algérienne qui doit faire
face aux nouveaux défis économiques
et sur les enjeux posés par la situation
économique mondiale".
Ainsi, selon le document, conscients
que l'économie mondiale va continuer à
être confrontée à de nouveaux défis
avec les tensions géopolitiques et l'im-
pact des changements climatiques, les
patronats ont décidé "d'unir leurs
forces, mutualiser leurs efforts, travail-
ler en synergie et faire bloc pour faire
de l'Algérie un acteur économique
majeur au niveau régional et continen-
tal".

5ÉVÈNEMENTMIDI LIBRE
N° 5191 | Jeudi 23 janvier 2025

Le tourisme de montagne fait
le plein. Dans la région de
Kabylie, le centre de Tikjda et
de Tala Guilef accueillent bon
nombre de touristes et de
visiteurs pour des séjours de
détente et de loisirs. La région
de Blida, dont le centre de
Chréa et celui du mont Zaccar
à Miliana, observe également
un afflux considérable durant
cette saison hivernale.
PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L a plupart de centres touristiques en
haute montagne ont été relookés et
réaménagés pour accueillir des visi-

teurs et autres touristes nationaux et
étrangers. Malgré les fortes chutes de
neige dans le Djurdjura et la vallée de la
Soummam, les centres sont restés ouverts
avec les efforts continuels des services de

sécurité pour dégager les voies aux pas-
sagers.  Le responsable du centre de
loisirs et de sport du parc de Tikjda Smail
Meziane a soutenu dans une déclaration à
la presse que «  le centre dispose de 450
lits avec des équipements de restauration,
de loisirs et de sports ».
Les adultes qui viennent de toutes les
régions avec leurs enfants découvrent des
services de qualité et une ambiance favor-
able à la détente et au repos.
Toutefois, le seul inconvénient, c’est la
saturation de la demande vu que les
capacités d’hébergement ne suffisent pas.
Le même responsable signale que « le dis-
positif a été mis en place par les autorités
de la wilaya pour maîtriser l’afflux massif
des véhicules afin d’éviter des dérapages
et des blocages sur les routes 33 et 30 ».
Un autre élément de transport est celui de
la réouverture prochaine du téléphérique
qui peut relier jusqu’à la montagne et per-
mettre grâce à un autre projet de parking
d’éviter les embouteillages des voitures
pendant les intempéries de neige. Quant à
la fréquentation touristique, un respons-
able du parc national de Djurdjura estime

que « 30.000 visiteurs sont enregistrés en
moyenne par jour avec 500 véhicules sont
acheminés vers la destination des
monts ».
Le même constat de fréquentation est
relevé par les responsables du centre
touristique de Tala Guilef à Béjaïa et au
mont Chréa à Blida où généralement des
milliers de touristes surtout nationaux
réservent à l’avance pour des séjours de
week-end.
La saison dernière, le ministère du
Tourisme a enregistré un bilan positif sur
l’émergence du pôle touristique de mon-
tagne avec un afflux record entre janvier
et mars de chaque année.
D’autres zones au relief montagneux
comme celui du mont Zaccar à Miliana ou
dans la région des Bibans ainsi que du
mont Chélia à Batna dans l’est algérien
sont inscrits comme des destinations
idéales pour les amoureux de la nature et
de la montagne.
Dans ce cadre, les projets de création de
centre de tourisme et d’auberge de
jeunesse sont prévus bientôt.

F. A. 

UN RUSH DE CITOYENS DURANT L’HIVER

La saison propice au tourisme 
de montagne

SOUTH2 CORRIDOR

Hachichi prend part à Rome au Forum 
d'affaires des pays concernés par le projet 

Le Président-directeur général (P-dg) du
groupe Sonatrach, Rachid Hachichi, a pris
part, mardi à Rome (Italie), à un Forum
d'affaires réunissant des sociétés des pays
participant au projet SoutH2 Corridor,
indique un communiqué du groupe.
Ce Forum a été organisé en marge des
travaux de la première réunion min-
istérielle des ministres de l'Energie con-

cernés par le projet SoutH2 Corridor
(Algérie, Tunisie, Italie, Allemagne et
Autriche), auxquels a pris part M.
Hachichi au sein d'une délégation de haut
niveau conduite par le ministre d'Etat,
ministre de l'Energie, des Mines et des
Energies renouvelables, Mohamed Arkab,
précise le communiqué. La rencontre a été
marquée par la participation de plusieurs

sociétés des pays participant à ce projet,
dont les groupes nationaux Sonatrach et
Sonelgaz, VNG (Allemagne), SNAM
(Italie), SEA CORRIDOR (partenariat
ENI-SNAM) et VERBUND Green
Hydrogen (Autriche).Ce Forum vise à
«élaborer une feuille de route définissant
les étapes futures pour la mise en œuvre
du projet ambitieux SoutH2 Corridor»,
ajoute la même source, rappelant qu'il fait
suite à la signature, le 14 octobre 2024 à
Oran, d'un mémorandum d'entente entre
Sonelgaz, Sonatrach et ces sociétés pour
le développement du projet.
Le groupe a fait savoir, dans son commu-
niqué, que la réunion ministérielle des
pays concernés par le projet SoutH2
Corridor a été sanctionnée par la signature
d'une Déclaration commune d'intentions
politiques.
Les parties signataires se sont engagées à
renforcer la coopération en vue de
développer ce projet stratégique reliant les
sites de production en Algérie à l'Europe
en intensifiant la collaboration au sein
d'un groupe de travail commun.

AGRICULTURE
L'INPV invite 

les céréaliculteurs au
désherbage chimique

des céréales
L'Institut national de la protection
des Végétaux (INPV) a invité, lundi
dans un communiqué, l'ensemble
des céréaliculteurs à procéder au
désherbage chimique de leurs
emblavures, afin d'assurer une levée
homogène et parfaite.
L'opération du désherbage, selon les
explications de l'INPV, s'étale du
stade «3 feuilles» jusqu'au stade «fin
tallage» pour la céréale et au stade
«plantule» pour les mauvaises
herbes.
Pour réaliser cette opération de
désherbage, l'institut recommande
aux céréalicultures, de choisir un
désherbant en fonction de la nature
de la flore adventice existante au
niveau des champs, de veiller à ce
que la rampe du pulvérisateur soit
parallèle au sol sur toute la largeur
du traitement à hauteur de 50 cm et
d'utiliser des buses à fentes adaptées
au désherbage.
L'institut conseille également aux
céréalicultures d'étalonner le pul-
vérisateur (toutes les buses doivent
avoir le même débit), et enfin de
traiter en conditions climatiques
calmes, c'est à dire sans pluie ni
vent.
«La production céréales peut être
compromise à une diminution con-
sidérable du rendement et de sa
qualité, par l'effet concurrentiel
entrainé par les mauvaises herbes à
l'égard de l'ensoleillement, de l'eau
et des éléments nutritifs, comme
elles peuvent favoriser le développe-
ment des ravageurs et des mal-
adies», explique l’Institut.

PROJET DU NOUVEAU PALAIS
DES EXPOSITIONS

Ghrieb s'enquiert
de l'avancement

des travaux 
Le ministre de l'Industrie et de la
Production pharmaceutique, M. Sifi
Ghrieb, a effectué mardi une visite
inopinée sur le site du nouveau pro-
jet du Palais des expositions afin de
s'enquérir de l'avancement des
travaux et du respect des délais et
des normes définis, indique un com-
muniqué du ministère.
Lors de cette visite du projet, dont
les travaux ont été confiés à la
société publique économique des
constructions métalliques «SN
METAL» (Ex-Batimetal), filiale de
la Société nationale de sidérurgie
«SNS», le ministre s'est enquis des
différentes étapes de la réalisation
de la première phase du projet, qui
s'étend sur une superficie de 45.000
m2.
Cette première phase comprend la
salle principale d'exposition, la salle
du forum, ainsi qu'un centre de con-
férences d'une capacité de 500
places, outre une salle de réunion de
200 sièges.
Cette visite s'inscrit dans le cadre de
l'engagement du ministre à «suivre
sur le terrain la mise en œuvre des
projets stratégiques et à garantir le
respect des normes et de la qualité
par les sociétés de réalisation»,
selon la même source.
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Un neuvième Palestinien est
tombé en martyr mardi soir à
Jénine où les forces
d'occupation sionistes
mènent une opération de
harcèlement des Palestiniens
depuis le début de la journée,
faisant plusieurs martyrs et
blessés, indique l'agence
Wafa.

Les équipes du Croissant-Rouge
palestinien ont transporté un martyr
de la rue Al-Damaj dans le camp de

Jénine, tandis qu'une personne blessée par
balles a été transférée de Jénine à l'hôpital,
ajoute Wafa qui précise que le nombre de
martyrs s'est établi à neuf Palestiniens
depuis le début de l'agression sioniste en
milieu de la journée de mardi, et fait plus
de 40 blessés. Plus tôt dans la journée, les
forces d’occupation sionistes ont pris
d’assaut la ville de Jénine et son camp
dans le cadre d'une agression sans précé-
dent, accompagnées de bulldozers, tandis
que des drones de l'armée sioniste survo-
laient la zone et bombardaient un véhicule
vide près de l'école Al-Zahra. Des héli-
coptères de l'armée d'occupation ont éga-

lement ouvert le feu sur des cibles palesti-
niennes. Les forces d’occupation sionistes
ont également lancé des gaz lacrymo-
gènes à l'intérieur du camp de Jénine, fer-
mant ses entrées. Elles ont pris le contrôle
d'une maison et l'ont transformée en un
poste militaire dans la zone de Khillat Al-
Souha. Dans le camp de Jénine, elles ont
démoli des rues dans la zone de Jabal Abu

Zahir, et continué à envoyer des renforts
militaires, rapporte Wafa.
L'Onu a exprimé, mardi, sa "profonde
préoccupation" par la violence continue
en Cisjordanie occupée et en particulier
par l'agression sioniste meurtrière à
Jénine, qui a déjà fait 9 martyrs et plus de
30 blessés. Depuis lundi, les forces d’oc-
cupation sionistes installent des portes en

fer aux entrées des villes et villages de
Cisjordanie occupée dans le cadre d'une
politique de durcissement du siège des
gouvernorats, isolant les différents camps
palestiniens et leurs populations et limi-
tant ainsi la liberté de circulation des
Palestiniens et imposant des sanctions
militaires collectives, explique l'agence
Wafa.

CISJORDANIE OCCUPÉE

Martyrs et blessés dans une opération
sioniste d'envergure à Jénine

Les incendies de Los Angeles ont entamé
leur troisième semaine consécutive, alors
que des experts en météorologie avertis-
sent de la persistance des vents violents
pour les deux prochains jours.
Les énormes incendies qui ont dévasté le
sud de la Californie ont transformé des
zones entières en cendres, avec des autori-
tés incapables de les maîtriser. Des ordres
d'évacuation ont été donnés pour 3.000
personnes après l'extension d'un incendie
à "Lilac" à San Diego. Les responsables se
préparent à protéger les quartiers brûlés
contre le danger des cendres toxiques en
cas de pluie attendue à la fin de la
semaine. Des rapports ont indiqué que les
vents s'étaient légèrement apaisés mardi
après-midi, après avoir atteint une vitesse
de 96 km/h dans de nombreuses régions,
mais des conditions venteuses sont atten-
dues à nouveau mercredi.
Ryan Kittel, météorologue au Bureau
national de la météo de Los Angeles, a
averti de la gravité de la situation, décla-

rant : « Si un incendie se déclare, il peut se
propager très rapidement ». David Acuña,
porte-parole du Département des forêts et
de la protection contre les incendies de
Californie, a déclaré que le déploiement
de camions de pompiers et d'avions pour
larguer de l'eau dans toute la région avait
aidé les équipes à éteindre plusieurs petits
incendies qui avaient éclaté rapidement
dans les comtés de Los Angeles et San
Diego. Cependant, il a mis en garde : «
Notre inquiétude, c'est le prochain incen-
die, l'étincelle suivante qui pourrait
déclencher un nouveau feu », ajoutant que
la préoccupation principale était que les
deux incendies majeurs, celui des
Palisades et celui d'Eaton près de Los
Angeles, pourraient briser les lignes de
contrôle. Des ordres d'évacuation ont été
émis pour l'incendie de Lilac dans la
région de San Diego, qui a ravagé au
moins 80 acres de végétation sèche et
menaçait des bâtiments dans la région de
Bonsall, selon les autorités. Une analyse

de l'Agence Associated Press a révélé que
les incendies de Los Angeles sont les plus
importants en Californie depuis 40 ans,
tandis que des rapports font état de pertes
dépassant le coût de la reconstruction de
Gaza. Sous l'effet des forts vents prove-
nant de l'océan Pacifique, les incendies en
cours ont ravagé la plus grande zone
urbaine de Californie au cours des 40 der-
nières années, selon les données disponi-
bles. Les incendies des Palisades et
d'Eaton ont dévoré environ 10,36 kilomè-
tres carrés dans les zones densément peu-
plées de Los Angeles, soit le double de la
superficie détruite par l'incendie de
Woolsey dans la région en 2018.
Lundi dernier, le président américain sor-
tant Joe Biden a déclaré que la reconstruc-
tion de Los Angeles après les graves
dégâts causés par les incendies coûterait
des dizaines de milliards de dollars, tandis
que le président élu Donald Trump a
publié des photos aériennes de la ville
avant et après les incendies.

GHAZA
Le bilan de 

l'agression sioniste
s'alourdit à 

47.107 martyrs et
111.147 blessés 

Le bilan de l'agression génocidaire sio-
niste contre la bande de Ghaza s'est
alourdi à 47.107 martyrs et 111.147
blessés, depuis le 7 octobre 2023, ont
indiqué, mardi, les autorités palesti-
niennes de la santé. Selon la même
source, les corps de 72 martyrs et 56
blessés sont arrivés dans les hôpitaux de
Ghaza au cours des dernières 24 heures.   
Les autorités palestiniennes de la santé
ont indiqué qu'un certain nombre de vic-
times palestiniennes se trouvaient
encore sous les décombres.
Un accord de cessez-le-feu est entré en
vigueur dimanche à Ghaza après plus de
15 mois d'agression sioniste.
Avant son application, les forces d'occu-
pation avaient continué leurs bombarde-
ments dimanche matin sur plusieurs
zones de la bande de Ghaza, faisant plu-
sieurs martyrs.

LOS ANGELES

Les incendies entrent dans leur troisième
semaine 

L’OMS a regretté, mardi, la déci-
sion du nouveau président améri-
cain, Donald Trump, de retirer
son pays de cette organisation
onusienne.
« L’OMS joue un rôle crucial
dans la protection de la santé et
de la sécurité des populations du
monde, y compris des
Américains, en s’attaquant aux

causes profondes des maladies,
en renforçant les systèmes de
santé et en détectant, prévenant
et répondant aux urgences sani-
taires, y compris les épidémies,
souvent dans des endroits dange-
reux où d’autres ne peuvent pas
aller », a déclaré le porte-parole
de l’Organisation mondiale de la
santé (OMS), Tarik Jasarevic,

lors d’une réunion d’information
des Nations unies à Genève.

Les USA représentent 
18% du budget 2023

Rappelant que les Etats-Unis ont
été l’un des membres fondateurs
de l’OMS en 1948, Tarik
Jasarevic a déclaré que depuis
plus de sept décennies, l’OMS et

les Etats-Unis ont « sauvé d’in-
nombrables vies et protégé les
Américains et l’ensemble de la
population des menaces sani-
taires ». Selon Jasarevic, les
Etats Unis représentent 18% du
budget 2023 et sont le « plus
grand donateur unique ». « Nous
devons, donc, voir comment cela
va se passer et quelles seront les

conséquences », a t-il précisé. «
Nous espérons que les Etats-
Unis reviendront sur leur déci-
sion. Nous sommes impatients
d’engager un dialogue construc-
tif pour maintenir le partenariat
entre les Etats-Unis et l’OMS, au
bénéfice de la santé et du bien-
être de millions de personnes
dans le monde », a t-il conclu.

USA 

L’OMS regrette la décision des Etats-Unis de se retirer de l’organisation 
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Le procureur général près la chambre
pénale du tribunal d'Alger a demandé,
hier, de durcir les peines à l'encontre de
4 accusés en détention, tout en annulant
le jugement de 27 accusés non incar-
cérés, qui avaient été acquittés.
Le procureur a requis un durcissement
des peines pour chaque accusé, dans le
cadre de l'enquête sur l'affaire de cor-
ruption impliquant l'entreprise publique
économique «Frigomedit
Méditerranéenne de réfrigération», dans
laquelle des transactions douteuses ont
été révélées. Ces transactions concer-
naient la signature de contrats illégaux
avec des partenaires économiques
locaux depuis 2021, entraînant des
pertes financières massives estimées à
237 milliards de centimes pour le Trésor
public.
Au total, 31 personnes sont impliquées

dans cette affaire, dont la majorité a
bénéficié de mesures de contrôle judici-
aire prononcées par le juge d'instruction
de la chambre n°5 du tribunal de Sidi
Mhamed. Quatre accusés se trouvent
actuellement en détention, dont un pour
une autre affaire, le nommé « B. M.
Khemissi », et les autres sont « C.
Mounir », « C. Moussa » et « Ch. Y.
Mehdi ».
Les accusés font face à de lourdes
charges, en vertu de la loi sur la lutte
contre la corruption et sa prévention,
notamment l’abus de fonction en viola-
tion des lois et règlements pour obtenir
des avantages indus, la conclusion de
contrats et d'accords contraires aux dis-
positions législatives et réglementaires
dans le but d’octroyer des privilèges
injustifiés à des tiers, la falsification de
documents officiels et l’utilisation de

faux documents, ainsi que l’atteinte à
l’argent public et la participation à la
dilapidation volontaire de fonds publics.
Audition de tous les cadres, agents et
employés concernés
Dans le cadre de l’enquête menée par
les services de sécurité d'Alger durant
les années 2021 et 2022, tous les cadres,
agents et employés de la société
«Frigomedit Méditerranéenne de
réfrigération», dirigée à l’époque par
«Jahid Zefzef», ont été convoqués.
Après son interrogatoire, Zefzef a béné-
ficié d'un non-lieu, mais les accusations
ont été étendues à tous les acteurs
impliqués, pour un total de 26 accusés,
dont trois ont été placés en détention
provisoire. D’après les informations
fournies, les enquêteurs ont mis en évi-
dence des irrégularités graves lors de
l’achat de grandes quantités de « lait en

poudre » produites par l'entreprise. Ces
achats ont été réalisés par des parte-
naires économiques à travers des con-
trats et accords illégaux, ce qui a
entraîné un manque à gagner financier
important et a été perçu comme une
perte considérable pour le Trésor public,
car il s'agissait d'une société publique à
caractère économique. Les faits ont été
révélés à la suite d'une plainte déposée
par un client de la société après avoir
constaté un prix anormalement élevé de
la poudre de lait, bien au-delà de son
prix réel sur le marché. L’enquête, qui a
été ouverte par le tribunal de Harrach, a
débuté à l’origine dans le cadre d’une
plainte pour émission de chèque sans
provision en 2013, avant que d'autres
enquêtes judiciaires ne visent l'entre-
prise et ses dirigeants.

r.n.

Les présidents des
organisations patronales
algériennes ont exprimé,
mardi dernier à Alger, leur
volonté de collaborer et
d'unir leurs efforts pour
réaliser une renaissance
économique en Algérie et
faire du pays un acteur
économique clé au niveau
régional et continental,
comme indiqué dans un
communiqué du Conseil
de renouvellement
économique algérien.

LES ORGANISATIONS PATRONALES : 

Nous travaillons comme un bloc
uni pour réaliser une renaissance

économique dans le pays

SCANDALE DE DÉTOURNEMENT DE 237 MILLIARDS DANS LA COMMERCIALISATION DE LA « POUDRE DE LAIT » : 

Le procureur demande un durcissement 
des peines

ALGÉRIE TÉLÉCOM : 
Offre «attrayante»

pour 6 mois
Algérie Télécom a lancé une offre
attrayante valable pendant 6 mois
au prix de 6500 DZD par mois.
La société a annoncé une offre
intéressante comprenant un pack
de 1000 Go d'internet, valable pen-
dant 6 mois, au prix de 6500 DZD,
avec le slogan «Connectez-vous et
relaxez-vous».
Lors du lancement de l'offre, la
société a précisé : «Vous utilisez
beaucoup internet et cherchez une
offre qui couvre toutes vos utilisa-
tions pendant une longue période
? L'offre Idoom 4G est faite pour
vous ! »
Algérie Télécom a également
invité ses clients à consulter les
différentes offres Idoom 4G sur
son site web officiel.

ETUSA: 
Injection 

progressive 
de 30 nouveaux
bus fabriqués 
localement 
sur les lignes 

du réseau urbain
Un total de 30 nouveaux bus fab-
riqués localement seront injectés
progressivement sur les lignes du
réseau urbain de l'Etablissement
public de transport urbain et sub-
urbain d'Alger (Etusa), a annoncé,
hier, l'établissement dans un com-
muniqué.  Les nouveaux bus sont
fabriqués par l'Etablissement de
développement de l'industrie de
véhicules, et ont été acquis par
l'Etusa  pour le renforcement de sa
flotte, indique l'Etablissement
public. La mise en service des
nouveaux bus s'inscrit dans le
cadre de «la stratégie de l'Etat
pour le développement des trans-
ports urbains, et afin d'améliorer
la qualité des services offerts aux
usagers», ajoute le communiqué.

r.n.

PAR ROSA CHAOUI

C ette rencontre a eu lieu au siège du
Conseil algérien pour le renou-
vellement économique, sur invita-

tion de son président, Kamel Moulah.
Elle a vu la présence des présidents des
différentes organisations, dont l'Union
nationale des entrepreneurs publics, la
Confédération générale des entreprises
algériennes, le Club des entrepreneurs et
industriels, l'Association nationale des
exportateurs algériens, la Confédération
algérienne des employeurs-citoyens, la
Confédération nationale des
employeurs, la Confédération algéri-
enne des employeurs ainsi que la
Confédération des industriels et produc-
teurs algériens.
Lors de cette réunion, les présidents ont
discuté de l'évolution du climat des
affaires en Algérie et du rôle des entre-
prises algériennes face aux nouveaux

défis économiques, ainsi que des enjeux
imposés par la situation économique
mondiale. Ils sont conscients que l'é-
conomie mondiale continuera de faire
face à de nouveaux défis en raison des
tensions géopolitiques et des effets du
changement climatique, selon le com-
muniqué. Dans ce contexte, ils ont
exprimé leur désir de travailler ensem-
ble de manière harmonieuse et unie, en
vue de réaliser une renaissance
économique pour le pays et faire de
l'Algérie un acteur économique majeur
au niveau régional et continental, ajoute
la même source. À cette occasion,
toutes les parties ont salué «la bonne
performance économique de l'Algérie
au cours de l'année écoulée, 2024»,
insistant sur «l'importance de réaliser
davantage de progrès pour renforcer la
croissance», selon le communiqué.

r.c.
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LIGUE DES CHAMPIONS D'AFRIQUE 

Les joueurs algériens dominent
la phase des groupes 

La Ligue des champions
d'Afrique 2024-2025 a vu une
grande domination des
joueurs algériens dans la
composition de la phase de
groupes, confirmant ainsi la
richesse du football algérien
et son influence croissante
dans les compétitions
continentales. Le site
spécialisé en statistiques et
analyses "SofaScore" a
récemment publié l'équipe
type de cette phase de
groupes, et le constat est clair
: cinq joueurs algériens
figurent parmi les meilleurs du
tournoi.

PAR HAMROUCHE MOUNIR 

C
ette performance remarquable
est d’autant plus impression-
nante que trois de ces joueurs

évoluent directement dans le
Championnat national, prouvant ainsi
la qualité de la compétition domes-
tique. Le défenseur du Mouloudia
d’Alger Ayoub Ghazala se distingue
avec une note de 7.23, en tête de cette
sélection algérienne. Il est suivi par le
duo talentueux de la formation de CR
Belouizdad, avec Abdelrahmane
Meziane (7.45) et Aymen Mahious
(7.40), tous deux ayant montré un
niveau de jeu exceptionnel tout au
long de la phase de groupes.
L'empreinte algérienne s'est égale-
ment manifestée au sein des clubs
internationaux, avec deux joueurs
évoluant à l'Espérance sportive de
Tunis, l'un des plus grands clubs
d'Afrique. Mohamed Amine Tougai a

obtenu une note de 7.32 et Youcef
Belaïli a impressionné avec une note
exceptionnelle de 7.93, le plaçant
parmi les meilleurs joueurs de cette
phase de groupes.
Cette domination des joueurs
algériens dans l'équipe type souligne
non seulement l’individualité de ces
talents mais aussi l’importance
stratégique des clubs algériens et des
joueurs nationaux dans les compéti-
tions internationales. Ces joueurs ne
se contentent pas de briller sur les ter-
rains locaux mais rivalisent avec les
meilleures étoiles du continent
africain.
L’Algérie, qui a déjà une riche histoire
footballistique, continue de produire
des talents qui marquent l'histoire du
sport sur la scène continentale. La
présence en force des joueurs
algériens dans la composition de la
phase de groupes de la Ligue des

champions d'Afrique 2024-2025 est
une nouvelle preuve de la vitalité du
football algérien.
Au-delà des statistiques, c'est un véri-
table message pour les jeunes joueurs
algériens qui aspirent à s'impliquer
davantage dans le football de haut
niveau. Les performances de Ghazala,
Meziane, Mahious, Tougai et Belaïli
inspirent une nouvelle génération et
redonnent une forte visibilité au foot-
ball algérien à l’échelle continentale.
Ainsi, la Ligue des champions
d'Afrique devient un véritable trem-
plin pour les joueurs algériens, non
seulement pour prouver leur talent,
mais aussi pour affirmer l'excellence
du football algérien dans la compéti-
tion la plus prestigieuse du continent.
Ces succès ne sont qu’un début et lais-
sent présager de grandes performanc-
es à venir pour les clubs et joueurs
algériens sur la scène internationale.

RENOUVELLEMENT DES
FÉDÉRATIONS 2025-2028 

Des femmes 
à la tête de cinq

instances
sportives

Sur les 38 fédérations sportives
algériennes ayant renouvelé leurs
bureaux   pour le nouveau mandat
olympique 2025-2028, cinq ont
choisi d'élire des femmes comme
présidentes, ce qui représente une
première historique dans le sport
national, car jamais auparavant il
n'y a eu autant de dames à ce poste.
Il s'agit de la Fédération algérienne
de gymnastique (Dahbia Ayad), ski
et sports de montagne (Nacéra
Boukamoum), Koshiki (Faten
Dziri), escrime (Feriel Salhi) et
sport féminin (Denia Hadjab).
Les trois premières dames se
retrouvent pour la première fois à
la tête de leurs fédérations respec-
tives, alors que Denia Hadjab a été
réélue pour un nouveau mandat, et
Feriel Salhi signe son retour aux
affaires de la FAE, elle qui avait
déjà dirigé l'instance par le passé.
D'autre part, 19 présidents ont été
réélus pour un nouveau mandat
olympique, alors que les 18 autres
présidents ont été élus pour la pre-
mière fois.
L'Algérie possède un total de 55
fédérations sportives (olympiques
et non olympiques), dont 38 ont
déjà renouvelé leurs bureaux. Les
17 fédérations restantes devraient
s'acquitter de cette démarche
administrative avant le 15 février
prochain.
Parmi elles, les fédérations de foot-
ball, de handball, des arts martiaux,
de taekwondo, de Yusikan Budo,
des sourds, de kung fu wushu, de
sport scolaire, de sport universi-
taire, de sport pour tous, de sport et
travail, de voile, d'équitation et de
snooker, avant de conclure ce
processus par l'élection du prési-
dent du Comité olympique et
sportif algérien (COA).

LIGUE 1
La direction de l'équipe du
NCM reçoit un soutien de
"Cosidar" et remercie le 

président de la République
La direction du club Najem Magra a annoncé, ce
mercredi, que la société Cosidar a alloué une
somme importante pour soutenir l’équipe. Dans un
communiqué, la direction de Najem Magara a pré-
cisé que "Cosidar" a attribué un montant de 18 mil-
liards de centimes pour le soutien de l’équipe. Le
communiqué a également ajouté que cette somme
sera versée en trois tranches, la première tranche,
d’un montant de 6 milliards de centimes, sera reçue
par l’équipe après la signature du contrat prévue
pour la semaine prochaine. La direction de Najem
Magara a tenu à adresser ses remerciements au
président de la République, Abdelmadjid Tebboune,
pour l’attention qu’il porte au secteur du sport, ainsi
qu’au ministre des Sports, Walid Sadi, et au prési-
dent-directeur général du groupe "Cosidar", Hamid
Khemlich.

Le CR Belouizdad a été tenu en
échec à domicile par la JS
Kabylie 1-1 (mi-temps : 0-0),
mardi soir au stade olympique du
5-Juillet d'Alger, à l'occasion de
la mise à jour de la 9e journée du
Championnat de la Ligue 1
Mobilis de football.
La première période a été rela-
tivement à l'avantage du Chabab,
plus entreprenant. Le vice-cham-
pion d'Algérie aurait pu rejoin-
dre les vestiaires à la pause avec
un avantage, n'était le but refusé
par l'arbitre Bouab, pour une
position de hors-jeu de Belkhir
(38e), après consultation de la
VAR.
Après la pause citron, le CRB a
accentué sa domination, jusqu'à
pousser les Canaris à la faute.

Ayant bénéficié d'un penalty,
Belkhir est revenu à la charge,
mais a raté son duel avec le
portier kabyle Hadid (63e).
Ce n'était que partie remise,
puisque le club phare de
Laâquiba est parvenu, enfin, à
trouver la faille grâce à Mahious
(69e). Alors que le CRB croyait
tenir sa victoire, la JSK est parv-
enue à remettre les pendules à
l'heure, contre le cours de jeu,
grâce au rentrant Malki, bien
servi en profondeur par Hamidi.
Avec ce résultat, la JSK conforte
sa position de leader avec 25
points, alors que le CRB remonte
à la 5e place, en compagnie de
l'USM Alger, le CS Constantine,
l'ASO Chlef et l'USM
Khenchela, avec 20 points cha-

cun. Le staff intérimaire de la
JSK, conduit par Farid Zemiti,
va remettre le relais au nouvel
entraîneur allemand Josef
Zinnbauer, ce dernier entamera
officiellement ses fonctions cette
semaine, en remplacement
d'Abdelhak Benchikha, démis-
sionnaire.
C'est le dernier match en retard
de la JSK, alors que le Chabab
compte trois autres rencontres à
jouer contre le Paradou AC (25
janvier), le CS Constantine (29
janvier) et le MC Oran (2 févri-
er).
Pour rappel, la reprise du
Championnat de Ligue 1 Mobilis
(phase retour) aura lieu les 9 et
10 février prochain avec le
déroulement de la 16e journée.

LIGUE 1 MOBILIS (MISE À JOUR/ 9e J) 

Le CRB accroché par la JSK (1-1) 
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Le pyromane Bruno Retailleau est -
il en train de faire machine arrière
? Après avoir été au charbon avec
un discours des plus haineux
envers l ‘Algérie, le ministre
français de l ‘Intérieur semble
vouloir revenir à de meilleurs
sentiments.  Il a en effet pondéré
largement son discours en donnant
l ‘impression de vouloir jouer  la
carte de l ‘apaisement dans les
relations algéro-françaises « Le
moment est venu de tourner la
page » a –t-il notamment indiqué
tout récemment. 

PAR KAMAL HAMED 

D ans une interview au journal
français le ministre de l'Intérieur,
Bruno Retailleau, estime « qu'il

nous faut désormais normaliser notre
relation diplomatique avec l'Algérie ». 
Il appelé à «dépassionner» les échanges
avec l'Algérie. Ce changement de ton  à
l’adresse de l’Algérie étonne eu égard au
fait que c’est ce même ministre qui est
monté au créneau avec un discours des
plus radicaux contre l’Algérie. 
C’est simple Retaileau a  épopusé les con-
tours  du discours de l’extrême droite
repris à son compte les contours du dis-
cours de l’extrême droite française xéno-
phobe et raciste. Dans l‘affaire de l‘influ-
encer algérien expulsé ou dans celle rela-
tive à l’écrivain Boualem Sansal,
Retailleau a beaucoup parlé  et pas en des
termes tendre à l’égard de l’ Algérie.
«J’ai considéré que la France avait été
humiliée», a-t-il indiqué il y’a juste
quelques jours à propos du renvoi de l’in-
fluenceur expulsé par la France le 9 janvi-
er, mais dont les autorités algériennes ont

refusé de l’accueillir. « Je ne peux rien
supporter je ne laisserai rien passer », a
répété Bruno Retailleau.  
Sur cette même affaire de l’influenceur
algérien il a affirmé que « l’Algérie  n’a
pas respecté le droit international, elle
n’a même pas respecté les textes qu’elle
s’est donnée par l’accord entre nos deux
pays, le protocole de 1994 qui indique,
comme la convention de Chicago, que
quand vous avez un ressortissant
algérien, que vous avez un passeport bio-
métrique, donc infalsifiable, qui est en
cours de validité vous devez accepter,
c’est le droit international»,  a de nouveau
accusé Retailleau. A propos de l’écrivain
franco-algérien Boualem Sansal, il dira
qu’il a été « arrêté injustement détenu
arbitrairement, il est âgé et il est malade
». Il est encore allé plus loin en prônant
une ligne dure à l’égard de lAlgerie avec,
en prime, le recours aux sanctions. Il a
dans ce cadre recommandé aux autorités
de son pays de réduire les visas  et d’ab-
roger l’accord de mai 1968 qui lie les

deux pays.   Des propos qui ont choqué y
compris en France. Retailleau a provoqué
une crise dans la crise puisque au sein
meme du gouvernement français des voix
se sont élevées pour lui rappeler ses obli-
gations de réserve, ce d’autant que la
diplomatie française est du  ressort
exclusif du président français ; Emmanuel
Macron.   «C’est au Quai d’Orsay, sous
l’autorité du président de la République,
que se forge la politique étrangère de la
France», a signifié Jean-Noël, le ministre
français des Affaires étrangères, sans
doute instruit par  l’Elysée pour mettre fin
au dérapage de son collègue . « Ni
l’Algérie, ni la France n’ont intérêt à ce
que s’installe une situation de crise (…)
Nous sommes deux pays voisins, deux
grands pays de la Méditerranée, nous
avons intérêt à aplanir les difficultés », a
soutenu le chef de la diplomatie française
sifflant ainsi la fin de la récréation pour
Bruno Retailleau et son discours
extrémiste. 

k.h.

ALGÉRIE-FRANCE

Le rétropédalage de Retailleau
MDN : 

Le Commandant d'Africom
reçu par le Général

d'Armée Saïd Chanegriha
Le Général d'Armée Saïd Chanegriha, ministre
délégué auprès du ministre de la Défense
nationale, Chef d'Etat-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), a reçu mercredi, au
siège de l'Etat-major de l'ANP, le Général
d'Armée Michael Langley, Commandant du
Commandement militaire américain pour
l'Afrique (US-Africom), indique un commu-
niqué du ministère de la Défense nationale.
«Monsieur le Général d'Armée Saïd
Chanegriha, ministre délégué auprès du min-
istre de la Défense nationale, Chef d'Etat-
major de l'ANP, a reçu en audience, ce mercre-
di 22 janvier 2025, au siège de l'Etat-major de
l'ANP, Monsieur le Général d'Armée Michael
Langley, Commandant du Commandement mil-
itaire américain pour l'Afrique (US-Africom)»,
précise la même source. La cérémonie d'ac-
cueil a été entamée par le salut du drapeau
national, suivi des honneurs militaires présen-
tés par une formation des différentes forces de
l'ANP au Général d'Armée Michael Langley.
Lors de cette rencontre, à laquelle ont pris part
le Secrétaire général du ministère de la Défense
nationale, les Commandants de Forces, les
Chefs de départements et des directeurs cen-
traux du ministère de la Défense nationale et de
l'Etat-major de l'ANP, ainsi que les membres de
la délégation américaine, les deux parties «ont
examiné l'état de la coopération militaire
bilatérale et échangé les points de vue sur les
questions d'intérêt commun», note la même
source. Par la suite, le Général d'Armée a
prononcé une allocution dans laquelle il a
souhaité «la bienvenue au Commandant de
l'Africom et à la délégation qui l'accompag-
nait, de même qu'il a adressé ses félicitations
au peuple américain ami, suite à l'installation
du 47e Président des Etats-Unis». «Tout
d'abord, il m'est agréable de vous accueillir en
Algérie et de saisir cette opportunité pour vous
exprimer mes meilleurs vœux à l'occasion du
nouvel an qui, nous le souhaitons, verra la con-
crétisation de toutes nos aspirations de réus-
site, de sécurité, de paix et de progrès à travers
le monde», a-t-il dit. «Je tiens également à vous
présenter, ainsi qu'au peuple américain ami,
nos félicitations les plus sincères, suite à l'in-
stallation du 47e Président des Etats-Unis
d'Amérique, M. Donald Trump, en réitérant
notre aspiration pour le renforcement des rela-
tions bilatérales dans les différents domaines, y
compris de la défense et de la sécurité», a-t-il
ajouté. «Par ailleurs, nous tenons à assurer les
Etats-Unis, gouvernement et peuple, de notre
profonde sympathie et de notre solidarité, suite
aux derniers incendies qui ont touché l'Etat de
Californie et les grands dégâts matériels et
humains qu'ils ont engendrés. De même, nous
souhaitons un prompt rétablissement aux
blessés», a-t-il poursuivi. Le Général d'Armée
a fait mention «de la profondeur des relations
historiques entre les deux pays et s'est félicité
de la dynamique positive que connait actuelle-
ment la coopération militaire bilatérale».
«Le partenariat entre les deux pays connait
actuellement une dynamique positive dans les
différents domaines, y compris de la défense et
de la sécurité. Cette dynamique reflète notre
volonté de promouvoir ce partenariat à des
niveaux plus élevés, au service des intérêts des
deux pays», a-t-il indiqué.
«A ce titre, nous nous félicitons de l'excellence
des relations militaires algéro-américaines,
basées sur la rationalité, le pragmatisme, le
dialogue constructif, ayant pour objectif l'insti-
tution d'un partenariat durable», a-t-il men-
tionné. De son côté, le Général d'Armée
Michael Langley a exprimé «sa satisfaction de
sa visite en Algérie et son aspiration à con-
solider les relations de coopération militaire. Il
s'est également félicité du niveau de coordina-
tion multidimensionnelle entre les deux parties
et de la contribution de l'ANP à l'instauration
de la sécurité et de la paix dans la région»,
relève le communiqué. A l'issue, il a été
procédé à «la signature d'un mémorandum
d'entente dans le domaine de la coopération
militaire entre le ministère de la Défense
nationale de la République algérienne démoc-
ratique et populaire et le Département de la
Défense des Etats-Unis d'Amérique», conclut
le communiqué.

r.N.

RÉUNION DU GOUVERNEMENT: 

Plusieurs secteurs à l'ordre du jour
Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui,
a présidé, her, une réunion du
Gouvernement consacrée à la présenta-
tion d'une communication sur les pré-
paratifs de la saison du Hadj, ainsi que
des présentations relatives au
déploiement de la fibre optique, aux
secteurs de l'éducation, de l'habitat, de l'a-
griculture et du cinéma, indique un com-
muniqué des services du Premier min-
istre, dont voici le texte intégral :
Le Premier ministre, Monsieur Nadir
Larbaoui, a présidé, hier, une réunion du
Gouvernement consacrée à la présenta-
tion d'une communication sur les pré-
paratifs de la saison du Hadj 1446/2025,

qui a permis de passer en revue les dif-
férentes mesures prises visant à garantir
les meilleures conditions pour accomplir
les rites du Hadj au cours de la saison à
venir.
Par ailleurs, le Gouvernement a entendu
une communication sur l'état l'avance-
ment de la révision du statut et du régime
indemnitaire des corps spécifiques de l'é-
ducation nationale, visant à promouvoir
le statut social de l'enseignant et des fonc-
tionnaires de cet important secteur édu-
catif, en exécution des instructions de
Monsieur le Président de la République.
A ce titre, le Gouvernement a examiné les
différentes mesures proposées pour la

révision des programmes scolaires de
manière à permettre leur développement
et d'en réduire le volume, tout en mettant
l'accent sur la relation de coopération et
de complémentarité entre les secteurs
public et privé, afin d'assurer une éduca-
tion de haute qualité, conformément aux
textes réglementaires pertinents, et en
concertation avec les différents corps de
la communauté éducative et les parents
d'élèves. Le Gouvernement a également
entendu une communication sur les
procédures de mise en œuvre du projet de
réalisation du film cinématographique sur
l'Emir Abdelkader, dont le Président de la
République a ordonné d'accélérer le
lancement, et qui vise à mettre en valeur
les dimensions universelles et la haute
symbolique que représente la personnal-
ité de l'Emir Abdelkader de par sa lutte
contre le colonialisme, ses efforts dans
l'édification de l'Etat algérien contempo-
rain et sa renommée mondiale.
Enfin, le Gouvernement a passé en revue
les progrès accomplis dans la mise en
œuvre du programme de déploiement de
la fibre optique à travers le territoire
national, de l'état d'avancement du pro-
gramme de logements promotionnels
aidés (LPA) de la wilaya d'Alger, ainsi
que les mesures prises pour lutter contre
la propagation de la fièvre aphteuse".

r.N.

ACTIVITÉS PRÉSIDENTIELLES : 
Le président de la République reçoit

le Commandant d'Africom
Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu, hier, le Général
d'Armée Michael Langley, Commandant du Commandement militaire américain pour
l'Afrique (Africom) et la délégation qui l'accompagne, indique un communiqué de la
Présidence de la République.  L'audience s'est déroulée en présence du ministre
délégué auprès du ministre de la Défense nationale, Chef d'Etat-major de l'Armée
nationale populaire (ANP), le Général d'Armée Saïd Chanegriha, du directeur de
Cabinet à la Présidence de la République, M. Boualem Boualem, et du Conseiller
auprès du président de la République chargé des affaires en lien avec la défense et la
sécurité, M. Boumediene Benattou.

r.N.
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MATRIX REVOLUTIONS

Alors que Neo est coincé dans une gare entre
deux mondes, les Machines s'apprêtent à atta-
quer Zion. Morpheus, Trinity et Seraph atta-
quent le repaire du Mérovingien pour le
rejoindre. 
L'Oracle avertit Neo qu'il doit se méfier de
l'agent Smith, son contraire, car la bataille
finale entre les hommes et les Machines est
proche. 
Les citoyens de Zion préparent activement la
défense de la cité.
Malgré le propos toujours aussi nébuleux, la
saga s'achève dans un feu d'artifices techni-
quement parfait.

21h25

PANDA
RENCONTRE DU 3E ÂGE

Panda est stressé. Il s’apprête à recevoir son
fils biologique Sacha pour la première fois à la
paillote. Romane, stressé à son tour, lui donne
un coup de main pour préparer la venue de son
demi-frère. Pendant ce temps, Stan et Lola se
rendent au village senior les Tamaris. Le corps
d’une professeure de danse a été retrouvé. La
victime serait décédée par strangulation. Lola
souhaite prendre ses distances et choisit de ne
pas prévenir Panda. Mais c’était sans compter
la complicité de Stan qui prévient ce dernier
en douce.
Panda et Lola enquête dans les nouveaux
paradis des villas seniors...

21h10

VIGIL

orsqu'un membre d'équipage est retrouvé mort
à bord du sous-marin nucléaire Trident HMS
Vigil, la police écossaise est appelée à enquê-
ter. Cependant, la dissuasion nucléaire du
Royaume-Uni doit rester ininterrompue.
Bien que ne s’inspirant officiellement d’au-
cune histoire vraie, ce premier épisode rap-
pelle d’emblée des affaires terribles, comme
celle du naufrage du Bugaled Breizh, en jan-
vier 2004. 
Le reste de ce début de série est ainsi original,
dense, méandreux. Et surtout, il donne très
envie de découvrir sans attendre le reste de la
saison.

21h00

LES 5 VIES DE LA TERRE
LA GLACE

De récentes analyses géologiques ont prouvé
la théorie selon laquelle la Terre était, il y a
800 millions d'années, totalement recouverte
de glace. Cette période a façonné notre pla-
nète et est responsable du monde tel que nous
le connaissons. Il y a près d’un milliard d’an-
nées, la Terre n’était composée que d’une
seule immense masse continentale. Cette vaste
étendue stérile n’abritait de la vie que dans ses
océans. Un phénomène complexe va alors
amener à un recouvrement total de la planète
par la glace. C’est la fonte rapide qui suit qui
va mener à l’apparition des premières formes
de vie.

21h07

PÉKIN EXPRESS
LA ROUTE DES TRIBUS LÉGENDAIRES

Pour le retour de la règle historique du passa-
ger mystère lors de cette deuxième étape, c’est
le journaliste sportif haut en couleur Yoann
Riou qui doit aider l’un des binômes en les
accompagnant en stop et en leur trouvant un
logement pour la nuit. Les candidats doivent
accomplir un trek de 12 km en direction du
cratère du Ngorongoro, dans le nord de la
Tanzanie. Ce site, inscrit au patrimoine mon-
dial de l’UNESCO, abrite une faune riche et
dangereuse. Ils y font la rencontre du peuple
Mbugwe, des cultivateurs d’une grande hospi-
talité.

21h10

IN THE AIR

Ryan Bingham est un spécialiste du licencie-
ment. Il intervient au sein des entreprises
quand cela est nécessaire. 
En dehors du travail,il évite de s'engager
jusqu'au jour où il fait la rencontre de deux
femmes. Passion ou obsession, Ryan collec-
tionne depuis longtemps les miles aériens qu'il
a accumulés au cours de ses voyages d'affaire.
Adepte des déplacements, il erre entre hôtels et
aéroports avec une valise pour seul bagage.
Cette fiction singulière doit beaucoup au talent
de George Clooney, à la fois touchant et drôle.

21h05

ENVOYÉ SPÉCIAL

« L’airbag de votre voiture peut-il vous tuer ? »
: En mai dernier, la marque Citroën a interdit
aux conducteurs de ses C3 et DS3 de conduire
leur voiture. En cause, les airbags de la marque
Takata présents dans le volant des voitures qui
pourraient blesser gravement les conducteurs
en cas d’impact • « Ginette Kolinka » : Alors
que les actes antisémites en France se multi-
plient, Ginette Kolinka continue inlassable-
ment de sillonner le pays pour transmettre, à
travers son vécu de la Shoah, un message de
tolérance aux jeunes générations • « Milei, les
méthodes du « Trump Argentin » : Ultralibéral,
climato-sceptique...

21h10

JUSQU'À CE QUE LA MORT
NOUS UNISSE

La montagne ne pardonne pas. Vincent Lapaz,
guide solitaire et blessé par la vie, l'apprend
aujourd'hui à ses dépens : la mort vient de
frapper, foudroyant un être cher. Simple acci-
dent ? Vincent n'en croit rien : la victime
connaissait le parcours comme sa poche. C'est
un meurtre.
Couronnée par le grand prix 2018 du film
francophone de télévision au Festival du polar
de Cognac, une adaptation enlevée du roman
de Karine Giébel. Le téléfilm est porté par un
tandem efficace : la fraîche et talentueuse
Ophélia Kolb (« Dix pour cent ») et le charis-
matique Bruno Debrandt (« Caïn »).

21h05
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Le 21 janvier 2025, une
nouvelle réjouissante a circulé
dans les milieux diplomatiques
et sécuritaires internationaux :
Joaquim Navaro, un
ressortissant espagnol enlevé
le 14 janvier 2025 dans la zone
frontalière algéro-malienne, a
été libéré sain et sauf grâce à
une opération de grande
envergure menée par les
services de sécurité de
l’Armée nationale populaire
(ANP).

PAR HAMROUCHE MOUNIR 

C e dernier, qui effectuait une vis-
ite touristique, avait été enlevé
par un groupe armé composé de

cinq individus opérant dans la région
de la 6e Région militaire, située dans le
sud du pays. Son enlèvement avait
provoqué une onde de choc tant en
Algérie qu'en Espagne, soulevant des
inquiétudes quant à la sécurité dans
cette zone frontalière particulièrement
sensible.
Cette opération de libération a permis
de confirmer, une fois de plus, le pro-
fessionnalisme et l’efficacité des serv-
ices de sécurité algériens, qui ont su
déployer toutes les ressources néces-
saires pour retrouver l'otage et mettre
fin à sa détention dans les plus brefs
délais. L’Algérie, déjà reconnue pour
son rôle prépondérant dans la lutte
contre le terrorisme et la criminalité
organisée en Afrique du Nord et dans
la région du Sahel, a une nouvelle fois
démontré sa capacité à intervenir rapi-
dement et efficacement face à des
menaces transnationales.

Une opération rapide et 
efficace : Retour sur les faits

Les événements ont pris une tournure
inquiétante le 14 janvier 2025, lorsque
Joaquim Navaro a été enlevé dans la
zone frontalière entre l’Algérie et le
Mali, une région qui reste sous la
menace de groupes armés terroristes.
Dès l’annonce de l’enlèvement, les
autorités algériennes ont réagi avec
une grande rapidité et ont mobilisé
toutes leurs forces de sécurité pour
retrouver l'otage. Une cellule de crise
a été mise en place sous l’autorité
directe des plus hauts responsables du
pays, en particulier sous les instruc-
tions du président Abdelmadjid
Tebboune, qui a suivi de près le
déroulement des opérations.
Le ministère de la Défense nationale
(MDN) a rapidement pris la parole
pour confirmer que les services de
sécurité de l'ANP avaient été mobil-
isés pour retrouver l'otage. La mission
a été menée avec une grande discré-
tion, un aspect crucial dans la gestion
de ce type de situation délicate.  Le 21

janvier, une opération de sauvetage a
permis de libérer Joaquim Navaro, qui
a été transféré de l'aéroport de Tin
Zaouatine, situé dans le sud de
l’Algérie, vers la Base militaire de
Boufarik, au nord du pays. Là, un
avion spécial a été préparé pour le
transfert vers l’Espagne, marquant
ainsi la fin de son calvaire.

Une reconnaissance 
internationale pour l’Algérie

Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a tenu à
saluer personnellement l’efficacité et
la discrétion des services de sécurité
de l'ANP, qui ont su mener cette
opération de manière impeccable. Sur
son compte officiel, il a exprimé sa
gratitude envers les forces de sécurité
et le ministère de la Défense
nationale, soulignant leur engagement
sans faille à protéger les citoyens,
étrangers comme nationaux, contre les
menaces terroristes. Il a également
insisté sur le rôle déterminant de
l'Algérie dans la sécurisation de sa
région et dans la lutte contre les
groupes armés transnationaux.
L’ambassadeur d’Espagne en Algérie,
Fernando Moran Calvo-Sotelo, a
exprimé ses remerciements aux
autorités algériennes lors d’une céré-
monie de remise de l'otage à l’ambas-
sade. Il a salué la « contribution déci-
sive » de l’Algérie dans la libération
de Joaquim Navaro, soulignant que
cette opération témoigne une nouvelle
fois du rôle crucial joué par l’Algérie
dans la lutte contre le terrorisme et les
groupes armés opérant dans la région
du Sahel. Il a ajouté que cet événe-
ment réaffirmait l’importance de la
coopération bilatérale et régionale en
matière de sécurité.

Le rôle stratégique 
de l’Algérie dans la région

du Sahel

La libération de Joaquim Navaro
intervient dans un contexte régional
complexe, où l'Algérie joue un rôle
central dans la gestion de la sécurité
en Afrique du Nord et dans le Sahel.
Le pays, qui partage des frontières
avec le Mali, la Tunisie, la Libye et le
Niger, fait face à des défis sécuritaires
majeurs, notamment les activités des
groupes terroristes liés à Al-Qaïda au
Maghreb islamique (Aqmi), l’État
islamique dans le Grand Sahara
(EIGS) et d’autres milices armées.
L’Algérie a toujours adopté une
approche proactive en matière de
sécurité, en mettant en place des dis-
positifs de surveillance sophistiqués et
en intervenant de manière ciblée con-
tre les groupes terroristes. Le rôle de
médiateur de l’Algérie dans des crises
régionales, comme celles en Libye et
au Mali, a également été salué par la
communauté internationale. Ce succès
récent s’inscrit dans cette tradition, et
illustre à quel point l'Algérie est un
acteur clé pour garantir la stabilité et
la sécurité de la région.
Le pays a en outre renforcé ses capac-
ités militaires et ses moyens de lutte
contre le terrorisme à travers une
coopération accrue avec les pays
voisins et les partenaires interna-
tionaux. L’Algérie a également multi-
plié les initiatives pour lutter contre le
financement du terrorisme et les
trafics d’armement, qui alimentent la
violence dans la région du Sahel. En
ce sens, la libération de l’otage espag-
nol envoie un message fort sur la
capacité du pays à assurer la sécurité
et à protéger les ressortissants
étrangers présents sur son territoire.

Le message de solidarité
internationale

La libération de Joaquim Navaro a
également renforcé les liens de soli-
darité entre l'Algérie et l'Espagne, tout
en envoyant un message clair à

l’échelle internationale : l’Algérie est
un partenaire fiable et déterminé dans
la lutte contre le terrorisme. Dans ce
contexte, la reconnaissance de l'effi-
cacité des services de sécurité
algériens par les autorités espagnoles
et par la communauté internationale
est un gage de la crédibilité de
l'Algérie sur la scène mondiale en
matière de lutte contre les menaces
sécuritaires.
Enfin, le ministre des Affaires
étrangères, Ramtane Lamamra, a réaf-
firmé l'engagement de l'Algérie dans
la coopération internationale pour la
lutte contre le terrorisme et la crimi-
nalité organisée. Il a souligné que
l'Algérie poursuivra ses efforts pour
contribuer à la sécurité mondiale, en
partenariat avec les pays voisins et au-
delà. Cette réussite dans la libération
de l'otage illustre la solidarité
régionale et la nécessité de renforcer
les efforts collectifs pour lutter contre
les défis sécuritaires mondiaux.

Une réussite exemplaire 
pour l’Algérie

En définitive, l’opération de libération
de Joaquim Navaro a été un modèle de
professionnalisme et d’efficacité. Elle
a mis en lumière l’engagement sans
faille de l’Algérie dans la lutte contre
le terrorisme, tout en réaffirmant son
rôle de pilier de la stabilité régionale.
Grâce à cette action, l’Algérie contin-
ue de démontrer son importance en
tant qu’acteur clé dans la sécurité du
Sahel, tout en maintenant sa réputa-
tion de médiateur et de défenseur de la
paix dans la région et au-delà.
Cette libération n’est pas seulement
une victoire pour l’Algérie, mais aussi
pour la communauté internationale
dans son ensemble, car elle rappelle la
nécessité de travailler ensemble pour
garantir un avenir plus sûr et plus sta-
ble pour les générations à venir.

h.m.

LIBÉRATION RÉUSSIE DE L'OTAGE ESPAGNOL JOAQUIM NAVARO : 

L'Algérie démontre son leadership 
en matière de sécurité régionale
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APRÈS L’ENTRÉE EN VIGUEUR DU CESSEZ-LE-FEU :

L’AIDE HUMANITAIRE
CONTINUE D’AFFLUER
DANS LE TERRITOIRE

PALESTINIEN

USMA VS MCA : 
Alger retient
son souffle

Ce vendredi, le stade 5 Juillet d'Alger sera
le théâtre du derby tant attendu entre
l'Union Sportive de la Médina d'Alger
(USMA) et la Moloudia Club d'Alger
(MCA), un affrontement qui pourrait
avoir un impact décisif sur la course au
titre de champion d'hiver. Ce match, qui
fait office de rencontre en retard de la 7e
journée de la Ligue 1 professionnelle,
débutera à 18h00 et promet d’être un
événement incontournable. Avec
l’USMA occupant la 6e place avec 20
points et le MCA à la 3e position avec 21
points, cette rencontre revêt une impor-
tance capitale. Une victoire pour l'une des
deux équipes permettrait non seulement
de prendre une avance précieuse dans la
lutte pour le haut du classement, mais
aussi de se positionner idéalement pour le
titre honorifique de champion d'hiver, qui
pourrait être déterminé à l'issue de ce
match. L’enjeu est d'autant plus grand que
ce derby intervient après un début de sai-
son serré, où chaque point compte. Les
deux équipes, qui nourrissent des ambi-
tions légitimes en championnat, espèrent
prendre le dessus dans ce choc algérois
pour se rapprocher des premières places
et éventuellement décrocher la tête du
classement à l’issue de la phase aller. Le
match sera dirigé par le talentueux arbitre
principal, M. Machaïria, qui sera assisté
de Hamaidi et Ghazli. Le quatrième arbi-
tre, Boutreïa, sera également présent pour
veiller au bon déroulement de la rencon-
tre. De plus, le système de l’arbitrage
vidéo (VAR) sera mis en place avec
Harkat et Bouïma dans la salle dédiée. Ce
derby est l'occasion pour les joueurs des
deux équipes de briller et de démontrer
leur valeur dans un match à fort enjeu,
tant sur le plan sportif que pour la fierté
de leurs supporters. Le stade 5 Juillet
devrait ainsi vivre une ambiance élec-
trique, marquée par les chants et les
encouragements des fans des deux clubs.
Les regards seront donc rivés sur ce duel
entre les deux géants algérois, avec la
possibilité pour l'une des deux équipes de
s'imposer et de se positionner comme
leader, ou de prendre un sérieux ascen-
dant dans la course au titre de champion
d'hiver. Le match s’annonce donc pas-
sionnant et décisif pour la suite du cham-
pionnat.

ALGER : 
18 blessés 

dans une collision
entre une voiture

et un bus
Les services de la Protection civile sont
intervenus ce matin, à 09h14, suite à un
accident de la route survenu sur la route
nationale numéro 05, dans la commune
de Rouïba, wilaya d'Alger. Selon un com-
muniqué de la Protection civile, l'accident
a impliqué une collision entre une voiture
et un petit bus de transport en commun
circulant sur la ligne (Rghaya – Rouïba),
faisant 18 blessés légers. Les équipes de
secours se sont rapidement rendues sur
place pour fournir les soins nécessaires
aux victimes, avant de les transporter à
l'hôpital local pour des examens et traite-
ments.

Malgré le récent cessez-le-
feu, l’ampleur des souffrances
est immense, alors que 80%
des Palestiniens de Ghaza
avaient déjà besoin d’une aide
humanitaire selon les
observateurs. 

PAR : IDIR AMMOUR

E n effet, les habitants peinent à sub-
venir à leurs besoins de base (nour-
riture, de l'eau et des médica-

ments). Des milliers de personnes ont
perdu leur maison et sont maintenant
contraintes de s'installer dans des abris
temporaires.  Conscient de la situation,
la communauté internationale s’est vite
mise de la partie pour prêter mains
fortes à cette population qui a tant subi.
En effet, l’aide humanitaire a com-
mencé à affluer dans le territoire pales-
tinien. C’est le cas de l’Algérie comme
à son accoutumée, qui a réaffirmé sa
solidarité avec le peuple palestinien
dans ces moments difficiles. Outres les
institutions telles que le CRA, qui
répondent toujours présents, l’associa-
tion Al-Baraka de Khelil, pour sa part,
leur a emboîté le pas, en  lançant sa pre-
mière caravane humanitaire à destina-
tion de Ghaza sous le slogan «Al-
Baraka, votre pont vers le bien». En col-
laboration avec l’Organisation caritative
hachémite de Jordanie, l’initiative a per-
mis l’acheminement de denrées alimen-
taires, de matériel médical et d’aides
d’urgence aux sinistrés de la région.
Sur la même lancée, l’association a
lancé la campagne « Bouchra Al-
Sâbirîn », invitant les citoyens à con-
tribuer, par des dons.   Pour rappel, au
cours des 15 mois qu'a duré la guerre à
Gaza, l'enclave palestinienne a été le
théâtre « triste et tragique » de pillages,
à l'exception de ces derniers jours.
Avant l’accord de cessez-le-feu, l’aide
arrivait au compte-gouttes dans le terri-
toire, une situation qui a contribué selon
M. Laerke à créer un contexte d'« inci-
tations » au pillage.   «Tout ce qui
entrait à Gaza... avait une valeur
extrêmement élevée », a-t-il expliqué.
Dès lors que l'acheminement de l'aide
reprend à un rythme plus soutenu, « ces
incitations ne seront probablement plus
aussi présentes », a-t-il estimé. Dès le
premier jour de l’entrée en vigueur de
l’accord, dimanche, pas moins de 630
camions transportant de l’aide humani-
taire sont entrés dans l’enclave pales-
tinienne, suivis de plus de 900 camions

supplémentaires. Selon les informations
obtenues par l'ONU sur le terrain,
mardi, 897 camions ont fait leur entrée
dans le territoire.  Selon l’OCHA, les
agences humanitaires étaient désireuses
de tirer parti de cette ouverture pour
«maximiser les livraisons», malgré les
difficultés à venir, comme le
déblaiement des décombres et l’élimi-
nation des restes explosifs de guerre.
«L’heure est à l’espoir, fragile mais
vital», a salué M. Laerke, porte-parole
de Bureau de coordination des affaires
humanitaires de l’ONU (OCHA).  «Cet
accord de cessez-le-feu doit tenir».
D’autant que les besoins sont énormes.
La faim règne, les gens sont sans-abri,
les malades et blessés sont partout, les
enfants sont séparés de leurs familles et
un nuage de traumatisme psychologique
plane sur Ghaza. Dans ces conditions,
l’ONU accorde la priorité à l’aide ali-
mentaire, l’ouverture de boulangeries,
l'apport de soins de santé, le réapprovi-
sionnement des hôpitaux, la réparation
des réseaux d’eau, la distribution de
matériel pour réparer les abris, et le
début de la réunification des familles.
De son côté, le Programme alimentaire
mondial (PAM) indique avoir position-
né et acheminé suffisamment de nourri-
ture pour permettre de nourrir plus d’un
million de personnes pendant une péri-
ode pouvant aller jusqu’à trois mois.
Les fournitures d’urgence comprennent
des colis alimentaires, de quoi faire
redémarrer les boulangeries et des sup-

pléments nutritionnels pour les enfants.
La chaîne d'information égyptienne Al-
Qahera News, affiliée à l'État, a annon-
cé que 95 camions d'aide humanitaire
étaient entrés au poste-frontière de
Kerem Shalom, tandis que d'autres
attendaient d'être autorisés à entrer dans
la bande de Gaza au poste-frontière de
Rafah.  L'agence des Nations unies pour
les réfugiés palestiniens (Unrwa) a, par
ailleurs, indiqué que 4 000 camions
d'aide étaient prêts à entrer dans la
bande de Gaza. L'Union européenne,
pour sa part, est  prête pour son rôle
humanitaire à Ghaza. Elle comprend
une assistance alimentaire, sanitaire ou
encore des équipements pour obtenir de
l’eau potable. En effet, la Commission
annonce une enveloppe de 120 millions
d’euros pour l’enclave palestinienne.
«L'Union européenne est prête à
soutenir la mise en œuvre du cessez-le-
feu, notamment par le biais de l'aide
humanitaire considérable qu'elle
apporte.  Nous actualisons également
nos plans en vue d'un éventuel redé-
ploiement de EU BAM Rafah (la mis-
sion d'assistance de l'UE à Rafah)», pré-
cise Anouar El Anouni, porte-parole de
la Commission européenne. Le Qatar,
quant à lui,  a annoncé, l'envoi de 1,25
million de litres de carburant par jour
vers la bande de Gaza pendant les dix
premiers jours de la trêve, selon un
communiqué de son ministère des
Affaires étrangères.

i.a.
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